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日時
に ち じ

：２０２３年
ねん

１２月
がつ

５日
にち

（火
か

）午後
ご ご

３時
じ

開会
かいかい

 

場所
ば し ょ

：オ ン ラ イ ン 開 催
か い さ い

（ Ｚ ｏ ｏ ｍ 使 用
し よ う

） 
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  １．開
かい

  会
かい

 

○事務局
じ む き ょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

４１

回
かい

札幌市
さ っ ぽ ろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

を開始
か い し

したいと思
おも

います。 

 初
はじ

めに、事務局
じ む き ょ く

から皆様
みなさま

に２点
てん

お願
ねが

いがございます。 

 本日
ほんじつ

はオンライン開催
かいさい

となりますので、各
かく

協議
きょうぎ

事項
じ こ う

について報告
ほうこく

いただく間
あいだ

、ほかの音声
おんせい

が入
はい

らないように、お聞
き

きになっている方
かた

はマイクをオフにしていただきますようお願
ねが

い

いたします。また、会議
か い ぎ

中
ちゅう

はカメラをオンにし、皆様
みなさま

のお顔
かお

が見
み

える状態
じょうたい

で進
すす

めてまいり

たいと思
おも

いますので、ご協 力
きょうりょく

のほどをよろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部
ぶ

からのお知
し

らせですけれども、１０月
がつ

に人事
じ ん じ

異動
い ど う

がありました。新
あら

たに企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

に着任
ちゃくにん

した高松
たかまつ

から、一言
ひとこと

、ご挨拶
あいさつ

させていただ

きます。 

○高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

 今年
こ と し

１０月
がつ

に企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

に着任
ちゃくにん

いたしました高松
たかまつ

でご

ざいます。 

 本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しいところ全体会
ぜんたいかい

議
ぎ

に参加
さ ん か

していただき、感謝
かんしゃ

申
もう

し上
あ

げます。どうぞよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、事務局
じ む き ょ く

から事前
じ ぜ ん

の説明
せつめい

を行
おこな

いた

いと思
おも

います。 

 お手元
て も と

に、次第
し だ い

をご用意
よ う い

いただければと思
おも

います。 

 本日
ほんじつ

の流
なが

れについては、次第
し だ い

に沿
そ

いまして事務局
じ む き ょ く

から事前
じ ぜ ん

説明
せつめい

を行
おこな

いまして、その後
あと

、

報告
ほうこく

・協議
きょうぎ

事項
じ こ う

を行
おこな

いまして、１７時
じ

に閉会
へいかい

を予定
よ て い

しております。 

 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員会
い い ん か い

の活動
かつどう

報告
ほうこく

につきましては、今年度
こ ん ね ん ど

の第
だい

１回
かい

の委員会
い い ん か い

が１

２月
がつ

２１日
にち

に開催
かいさい

を予定
よ て い

しておりますため、今
こん

回
かい

の報告
ほうこく

事項
じ こ う

にはありませんので、よろし

くお願
ねが

いいたします。 

 それでは、資料
しりょう

を確認
かくにん

したいと思
おも

います。次第
し だ い

に配付
は い ふ

資料
しりょう

を記載
き さ い

しております。 

 また、今回
こんかい

、資料
しりょう

に差
さ

し替
か

えがありましたことにつきまして、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ありませんで

した。この場
ば

を借
か

りておわび申
もう

し上
あ

げます。 

 それでは、資料
しりょう

の確認
かくにん

です。資料
しりょう

１は、札幌市
さ っ ぽ ろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

委員
い い ん

名簿
め い ぼ

になります。資料
しりょう

２は、札幌市
さ っ ぽ ろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

組織図
そ し き ず

になります。資料
しりょう

３は、各
かく

部会
ぶ か い

報告
ほうこく

という冊子
さ っ し

になっ

ている資料
しりょう

です。資料
しりょう

４は、ヘルパー調整
ちょうせい

の難
むずか

しさに関
かん

する課題
か だ い

についてというホチキス

留
ど

めの資料
しりょう

になります。資料
しりょう

５は、課題
か だ い

整理
せ い り

状 況
じょうきょう

一覧
いちらん

という冊子
さ っ し

の資料
しりょう

になります。資料
しりょう

６は、重度
じゅうど

身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

するプロジェクトチーム活動
かつどう

報告
ほうこく

になります。資料
しりょう

７は、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０２４概要
がいよう

（案
あん

）になります。資料
しりょう

８は、さっぽろ障
しょう

が

い者
しゃ

プラン２０２４素案
そ あ ん

という冊子
さ っ し

の資料
しりょう

になります。資料
しりょう

９は、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラ

ン２０１８、２０２２年度
ね ん ど

進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

報告
ほうこく

書
しょ

という冊子
さ っ し

の資料
しりょう

となります。 

 配付
は い ふ

資料
しりょう

が多
おお

くありますけれども、お手元
て も と

にご準備
じゅんび

いただければと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

についてですけれども、資料
しりょう

１に委員
い い ん

名簿
め い ぼ
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がありますので、併
あわ

せてご覧
らん

いただければと思
おも

います。 

 本日
ほんじつ

、清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の栗
くり

虫
むし

委員
い い ん

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

協議
きょうぎ

会
かい

地域
ち い き

福祉
ふ く し

部
ぶ

自立
じ り つ

支援
し え ん

課長
かちょう

の灰野
は い の

委員
い い ん

、一般
いっぱん

財団
ざいだん

法人
ほうじん

北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

代表
だいひょう

理事
り じ

の増
ます

田
だ

委員
い い ん

、まちづくりサポーター代表
だいひょう

の山田
や ま だ

委員
い い ん

の４名
めい

の方
かた

から、都合
つ ご う

によりご欠席
けっせき

の連絡
れんらく

を受
う

けております。 

 また、オブザーバーで、特定
とくてい

非営利
ひ え い り

活動
かつどう

法人
ほうじん

たねっと 障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター夢
むう

民
みん

の地域
ち い き

づくりコーディネーターの戸田
と だ

さんの出席
しゅっせき

を予定
よ て い

していましたけれども、本日
ほんじつ

は、

ご都合
つ ご う

により欠席
けっせき

ということで、ご連絡
れんらく

を受
う

けております。 

 続
つづ

きまして、連絡
れんらく

事項
じ こ う

ですけれども、本日
ほんじつ

、議事録
ぎ じ ろ く

作成
さくせい

のために札幌
さっぽろ

速記
そ っ き

事務所
じ む し ょ

が参加
さ ん か

しておりますので、ご連絡
れんらく

いたします。 

 この協議
きょうぎ

会
かい

につきましては、議事録
ぎ じ ろ く

を作成
さくせい

し、後日
ご じ つ

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

のホームページ上
じょう

に公開
こうかい

す

る予定
よ て い

としております。 

 ご発言
はつげん

の際
さい

には、情報
じょうほう

保障
ほしょう

の観点
かんてん

から、ご所属
しょぞく

とお名前
な ま え

を述
の

べられてから、なるべくゆ

っくりご発言
はつげん

をいただければと思
おも

います。また、差
さ

し支
つか

えなければ、オンライン開催
かいさい

の様子
よ う す

を写真
しゃしん

に撮影
さつえい

しまして、開催
かいさい

時
じ

の様子
よ う す

として札幌市
さ っ ぽ ろ し

役所
やくしょ

やワン・オールのホームページに

掲載
けいさい

させていただければと思
おも

っております。あらかじめ、そうした写真
しゃしん

撮影
さつえい

はご遠慮
えんりょ

した

いという方
かた

がいらっしゃいましたら、この場
ば

で挙手
きょしゅ

でお申出
もうしで

をいただければと思
おも

いますが、

皆
みな

さん、よろしいでしょうか。 

（挙手
きょしゅ

なし） 

○事務局
じ む き ょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） ありがとうございます。 

 それでは、事務局
じ む き ょ く

からの連絡
れんらく

事項
じ こ う

の最後
さ い ご

になりますけれども、傍聴
ぼうちょう

されている方々
かたがた

にお

かれましては、ご発言
はつげん

はご遠慮
えんりょ

いただいております。事前
じ ぜ ん

に配布
は い ふ

しております意見
い け ん

参加
さ ん か

シ

ートにご意見
い け ん

やご要望
ようぼう

をご記入
きにゅう

の上
うえ

、後日
ご じ つ

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

に郵送
ゆうそう

またはメールでお送
おく

りい

ただければと思
おも

います。 

 皆様
みなさま

の貴重
きちょう

なご意見
い け ん

を、今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

運営
うんえい

の参考
さんこう

にさせていただきたいと考
かんが

えております。 

 それでは、議題
ぎ だ い

に移
うつ

りたいと思
おも

います。 

 ここからは、近藤
こんどう

会長
かいちょう

に議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いいたします。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

  ２．報告
ほうこく

・協議
きょうぎ

事項
じ こ う

 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 お世話
せ わ

になっております。会長
かいちょう

を仰
おお

せつかっております近藤
こんどう

です。本日
ほんじつ

は、

どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 本日
ほんじつ

も議題
ぎ だ い

に沿
そ

って、進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

の活性化
か っ せ い か

のために、協議
きょうぎ

会
かい

の趣旨
し ゅ し

もご理解
り か い

い

ただきながら、積極的
せっきょくてき

にご意見
い け ん

等
とう

をご発言
はつげん

いただければと思
おも

います。 

 また、発言
はつげん

いただく際
さい

には、手
て

を挙
あ

げていただきますが、画面
が め ん

では分
わ

かりにくい場合
ば あ い

が

ありますので、マイクをオンにして発言
はつげん

をいただければと思
おも

います。画面
が め ん

を共
きょう

有
ゆう

して報告
ほうこく

書
しょ

を提
てい

示
じ

しますけれども、お手元
て も と

の資料
しりょう

など、随時
ず い じ

見
み

やすいほうをご覧
らん

いただきながら参加
さ ん か
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いただきたいと思
おも

います。 

 それでは、初
はじ

めに、各
かく

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

について進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 お手元
て も と

の資料
しりょう

３の各
かく

部会
ぶ か い

からの報告
ほうこく

の順番
じゅんばん

に沿
そ

って進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 また、内容
ないよう

に関
かん

しましては、各
かく

部会
ぶ か い

から、主
おも

に運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っているこ

とを中心
ちゅうしん

にして、３分
ふん

程度
て い ど

を目安
め や す

にご報告
ほうこく

をお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

 加
くわ

えまして、ご質問
しつもん

やご意見
い け ん

に関
かん

しましては、全
すべ

ての報告
ほうこく

が終 了
しゅうりょう

してから進
すす

めていきた

いと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 では、早速
さっそく

、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○妻倉
つまくら

委員
い い ん

 中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の妻倉
つまくら

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の活動
かつどう

報告
ほうこく

をご覧
らん

ください。 

 補足
ほ そ く

させていただきます。 

 上半期
か み は ん き

の活動
かつどう

実績
じっせき

の「令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

より、札幌市
さ っ ぽ ろ し

における障害
しょうがい

支援
し え ん

区分
く ぶ ん

調査
ちょうさ

が外部
が い ぶ

委託
い た く

と

なったが、これに伴
ともな

い」ということでアンケートを実施
じ っ し

したのですけれども、回答
かいとう

件数
けんすう

が

少なかったので、再度
さ い ど

、事業所
じぎょうしょ

にお願
ねが

いするという形
かたち

で、まだ、まとまっておりません。 

 それから、工夫
く ふ う

しているところは、中央区
ちゅうおうく

は、定例会
ていれいかい

を年
ねん

９回
かい

開催
かいさい

しておりますが、ま

なびばということで、講師
こ う し

の方
かた

を呼
よ

んだりして学
まな

ぶ機会
き か い

と、しゃべりばということで、グ

ループでいろいろ話
はな

すという時間
じ か ん

をつくっております。 

 コロナ禍
か

の間
あいだ

やコロナ禍
か

が明
あ

けてからも、皆
みな

さん、いろいろ悩
なや

みを抱
かか

えている方
かた

が多
おお

く

いらっしゃったので、今年度
こ ん ね ん ど

は、ほぼしゃべりばで定例会
ていれいかい

を終
お

えております。 

 その中
なか

で見
み

えてきた地域
ち い き

課題
か だ い

というのは、障
しょう

がいのある方
かた

の直接
ちょくせつ

の課題
か だ い

というよりも、

事業所
じぎょうしょ

で働
はたら

いている職員
しょくいん

の方
かた

々
がた

が悩
なや

んでいらっしゃることが結構
けっこう

多
おお

いということです。例
たと

えば、モチベーションに関
かん

すること、メンタルヘルスに関
かん

すること、コミュニケーション

に関
かん

することで悩
なや

んでいらっしゃるというところが見
み

えてきましたので、今後
こ ん ご

、そういう

問題
もんだい

について取
と

り組
く

んでいこうかなと思
おも

っております。 

 年
とし

明
あ

けからは、講師
こ う し

の方
かた

を呼
よ

んで勉強会
べんきょうかい

もしたいと考
かんが

えております。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 継続的
けいぞくてき

な活動
かつどう

から課題
か だ い

等
とう

も見
み

えてきているということで、引
ひ

き続
つづ

きよろしく

お願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

についてお願
ねが

いいたします。 

○紺野
こ ん の

委員
い い ん

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の紺野
こ ん の

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、最近
さいきん

、工夫
く ふ う

していることとして、今年度
こ ん ね ん ど

から運営
うんえい

委員会
い い ん か い

を三
みっ

つのグ

ループに分
わ

けて、それぞれの課題
か だ い

等
とう

を話
はな

し合
あ

っています。また、今年度
こ ん ね ん ど

になってから、運営
うんえい

委員会
い い ん か い

の参加
さ ん か

者
しゃ

数
すう

もだんだん増
ふ

えてきておりまして、少
すこ

しずつ安定
あんてい

してきております。 

 今日
き ょ う

は、１８時半
じ は ん

から重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

についての学習会
がくしゅうかい

を行
おこな

う予定
よ て い

になっております。 

 今年度
こ ん ね ん ど

は、地域
ち い き

のお祭
まつ

りや防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に参加
さ ん か

するなどといった活動
かつどう

も行
おこな

っています。 

 課題
か だ い

としては、当事者
と う じ し ゃ

の参画
さんかく

をどのようにしていくとよいかということで、今後
こ ん ご

も取
と

り
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組
く

んでいきたいと思
おも

っております。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 委員会
い い ん か い

のほうも工夫
く ふ う

していただいたり、メンバーも増
ふ

えてきているというこ

とで、よかったなと思
おも

います。引
ひ

き続
つづ

き、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

についてお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の小谷
こ た に

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で工夫
く ふ う

していること、困
こま

っていることについて、工夫
く ふ う

していることは、毎月
まいつき

、

事務局
じ む き ょ く

会議
か い ぎ

と運営
うんえい

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

して、密度
み つ ど

の濃
こ

い検討
けんとう

、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

っています。 

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の特徴
とくちょう

としては、私
わたし

を含
ふく

めて３人
にん

の障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

がいます。私
わたし

が身体
しんたい

障
しょう

がい、精神
せいしん

障
しょう

がいでピアサポーターを行
おこな

っている方
かた

、知的
ち て き

障
しょう

がいがあり知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

に

対
たい

しての活動
かつどう

を一生懸命
いっしょうけんめい

やっている方
かた

、その３名
めい

の当事者
と う じ し ゃ

が入
はい

っている東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

です。

当事者
と う じ し ゃ

の運営
うんえい

委員
い い ん

がいるメリットを生
い

かして、当事者
と う じ し ゃ

目線
め せ ん

で事業
じぎょう

実施
じ っ し

や議論
ぎ ろ ん

を行
おこな

っていま

す。 

 オンラインを活用
かつよう

して、各種
かくしゅ

会議
か い ぎ

やイベントの特性
とくせい

に合
あ

わせてオンライン開催
かいさい

やハイブ

リッド開催
かいさい

を行
おこな

っています。 

 会報誌
か い ほ う し

タピネットの活用
かつよう

により、各種
かくしゅ

情報
じょうほう

提供
ていきょう

を行
おこな

っています。 

 困
こま

っていることは、今
いま

のところは特
とく

にないです。やはり、毎月
まいつき

ということで忙
いそが

しい部分
ぶ ぶ ん

は確
たし

かにありますが、東区
ひがしく

の場合
ば あ い

は、子
こ

ども部会
ぶ か い

とネットワーク部会
ぶ か い

というものがあり、

二
ふた

つの部会
ぶ か い

の活動
かつどう

が活発
かっぱつ

に行
おこな

われているということが一番
いちばん

いいところかなと思
おも

っておりま

す。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 お 忙
いそが

しい中
なか

で、積極的
せっきょくてき

に会議
か い ぎ

等
とう

を開催
かいさい

して交流
こうりゅう

を深
ふか

めていただいていて、

ありがたいなと思
おも

います。また、当事者
と う じ し ゃ

の委員
い い ん

の視点
し て ん

も大変
たいへん

貴重
きちょう

なところになっていくと

思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

きよろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、白石区
し ろ い し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

についてお願
ねが

いいたします。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 お疲
つか

れさまです。 

 白石区
し ろ い し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の常盤
と き わ

野
の

です。 

 ご覧
らん

になっていただいている報告
ほうこく

書
しょ

のとおりです。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることは、毎月
まいつき

行
おこな

っている運営
うんえい

委員会
い い ん か い

で、支援
し え ん

の中
なか

での疑問
ぎ も ん

や白石区
し ろ い し く

内
ない

で見
み

聞
き

きしたことなどを、率直
そっちょく

に話題
わ だ い

提供
ていきょう

と情報
じょうほう

共有
きょうゆう

を 行
おこな

うこ

とにしております。その内容
ないよう

を積
つ

み重
かさ

ねて、今後
こ ん ご

、なかなかできていない地域
ち い き

課題
か だ い

の抽
ちゅう

出
しゅつ

を行
おこな

っていけるような土台
ど だ い

づくりをしていくということになっております。 

 白石区
し ろ い し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の構
こう

成員
せいいん

として申込
もうしこ

みをしていただく方
かた

が徐々
じょじょ

に増
ふ

えているような状 況
じょうきょう

になっています。 

 研修
けんしゅう

チームを幾
いく

つか行
おこな

っておりますけれども、運営
うんえい

委員
い い ん

だけではなくて、その構成員
こうせいいん

の

中
なか

から自主的
じ し ゅ て き

に企画
き か く

運営
うんえい

などをやっていきたいという若
わか

い人
ひと

や経験
けいけん

のある人
ひと

たちを支援
し え ん

員
いん
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の方
かた

たちから募
つの

って、今
いま

、研修
けんしゅう

等
とう

を考
かんが

えております。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、やはり予算的
よ さ ん て き

なものがないので、講師
こ う し

謝金
しゃきん

などを確保
か く ほ

するためには、前
まえ

もって計画的
けいかくてき

に運営
うんえい

していく、白石区
し ろ い し く

に計画
けいかく

を上
あ

げていくということが必要
ひつよう

なので、前倒
まえだお

しの計画
けいかく

策定
さくてい

ができるように検討
けんとう

していくことが重要
じゅうよう

と考
かんが

えております。 

 あとは、障
しょう

がい者
しゃ

と障
しょう

がい児
じ

を支援
し え ん

する双方
そうほう

の事業
じぎょう

者
しゃ

間
かん

での交流
こうりゅう

を求
もと

める声
こえ

がありま

すけれども、なかなかそれができておらず、今後
こ ん ご

、どういう形
かたち

で開催
かいさい

していったらいいの

かを検討
けんとう

していきたいというふうに思
おも

っております。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 身近
み ぢ か

な意見
い け ん

というか、話題
わ だ い

からいろいろな課題
か だ い

につなげて捉
とら

えていくという

ことがすごく重要
じゅうよう

だなと思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

きお願
ねが

いしたいと思
おも

います。会員
かいいん

も増
ふ

えて

いるということで、よかったなというふうに思
おも

います。 

 お金
かね

の面
めん

は、計画的
けいかくてき

にしなければいけないところですので、こちらもうまく全体
ぜんたい

も含
ふく

め

て調整
ちょうせい

していければなと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からよろしくお願
ねが

いいたします。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の伊
い

西
にし

です。 

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

いたします。 

 部会
ぶ か い

の運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることをお伝
つた

えします。 

 工夫
く ふ う

していることについては、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、子
こ

どもグループと地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

グル

ープという二
ふた

つのグループ体制
たいせい

ですけれども、子
こ

どもグループは、例年
れいねん

、３回
かい

シリーズで

勉強会
べんきょうかい

を開催
かいさい

しているので、結構
けっこう

忙
いそが

しく、今年度
こ ん ね ん ど

は１１月
がつ

、１２月
がつ

、１月
がつ

に勉強会
べんきょうかい

を開催
かいさい

するのですけれども、その開催
かいさい

に向
む

けて、テーマをどうするか、どういうふうに役割
やくわり

分担
ぶんたん

していくのかということを、毎月
まいつき

１回
かい

、みんなボランタリー精神
せいしん

で集
あつ

まり、そこで積極的
せっきょくてき

に役割
やくわり

分担
ぶんたん

をしながらやっていて、グループ内
ない

ですごくチームワークのよいネットワーク

が構築
こうちく

されているなと思
おも

っています。 

 また、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

グループにおいては、例年
れいねん

、事例
じ れ い

検討
けんとう

会
かい

を行
おこな

ってきたのですけれど

も、なかなか事例
じ れ い

検討
けんとう

会
かい

の時間
じ か ん

が確保
か く ほ

できないでいました。月
つき

に１回
かい

のグループ会議
か い ぎ

の中
なか

で、ほかの協議
きょうぎ

事項
じ こ う

があるため、余
あま

った時間
じ か ん

で事例
じ れ い

検討
けんとう

会
かい

をすると尻切
し り き

れとんぼになって

しまって、全部
ぜ ん ぶ

を話
はな

し切
き

れないままに終始
しゅうし

してしまい、なおかつ準備
じゅんび

も大変
たいへん

ということで

したので、今年度
こ ん ね ん ど

はあえて事例
じ れ い

検討
けんとう

をやめて雑談
ざつだん

をしようということになって取
と

り組
く

んで

います。 

 ですから、先
さき

ほどのとおり協議
きょうぎ

事項
じ こ う

が様々
さまざま

あって、報告
ほうこく

したり協議
きょうぎ

したらもう時間
じ か ん

が半分
はんぶん

ぐらいになってしまうのですけれども、その余
あま

った時間
じ か ん

はそれぞれの人
ひと

が必
かなら

ず一
ひと

つ発言
はつげん

で

きるような感
かん

じで、今
いま

、困
こま

っていること、皆
みな

さんに伝
つた

えたいことというトピックスを伝
つた

え

合
あ

っています。それが地域
ち い き

課題
か だ い

、区域
く い き

課題
か だ い

になっていっていて、いい効果
こ う か

だというふうに

報告
ほうこく

を受
う

けています。 

 困
こま

っていることは、いろいろな課題
か だ い

が抽
ちゅう

出
しゅつ

されるのだけれども、抽 出
ちゅうしゅつ

して話
はな

し合
あ

った
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ところで、どうしようみたいな感
かん

じのことが多
おお

いのです。例
たと

えば、障
しょう

がい支援
し え ん

区分
く ぶ ん

の認定
にんてい

調査
ちょうさ

員
いん

の方
かた

が来
き

てくれることに変
か

わって、区分
く ぶ ん

が変
か

わってしまうというようなことがある

として、あるよね、困
こま

るよねと言
い

っても、果
は

たして、困
こま

るという区域
く い き

課題
か だ い

として抽 出
ちゅうしゅつ

とし

たところで、それがどう改善
かいぜん

されていくのか、何
なに

か一生懸命
いっしょうけんめい

集
あつ

まって話
はな

すのだけれども、

果
は

たして、これが何
なん

の意味
い み

があるのだろうというような意見
い け ん

が出
で

たりもします。 

 あとは、東区
ひがしく

や北区
き た く

の委員
い い ん

の方
かた

のように、障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

の人
ひと

に参加
さ ん か

してもらって、まさ

に障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

の生
なま

の声
こえ

を聞
き

きたい、意見
い け ん

を吸
す

い上
あ

げたいと思
おも

っていても、夜
よる

に開催
かいさい

の会議
か い ぎ

や勉強会
べんきょうかい

が大変
たいへん

多
おお

くて、その時間
じ か ん

帯
たい

の設定
せってい

だと参加
さ ん か

しづらいという意見
い け ん

を聞
き

いて、実現
じつげん

ま

で至
いた

っていないという現状
げんじょう

です。それが困
こま

ったことでした。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 お忙
いそが

しい中
なか

、チームの一体感
いったいかん

が生
う

まれた部分
ぶ ぶ ん

もあったというところは、すご

くすばらしいところだなと思
おも

いますし、課題
か だ い

をどう取
と

り扱
あつか

っていくかもなかなか難
むずか

しいと

ころかなと思
おも

うのですけれども、まずは課題
か だ い

を共有
きょうゆう

されているというところも一
ひと

つ大事
だ い じ

な

ポイントになってくるかなと思
おも

いながら聞
き

いておりました。引
ひ

き続
つづ

きどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 メールでいただいていた部会
ぶ か い

報告
ほうこく

の資料
しりょう

で一部
い ち ぶ

修正
しゅうせい

があったということで、手元
て も と

の資料
しりょう

だと抜
ぬ

けていた部分
ぶ ぶ ん

を飛
と

ばしておりました。大変
たいへん

失礼
しつれい

しました。 

 続
つづ

いては、厚別区
あ つ べ つ く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○寺田
て ら だ

委員
い い ん

 厚別区
あ つ べ つ く

の寺田
て ら だ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

 厚別区
あ つ べ つ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、コロナ禍
か

で対面
たいめん

参集
さんしゅう

ができていなかったため、部会
ぶ か い

ができてからず

っと行
おこな

っていた事業所
じぎょうしょ

交流
こうりゅう

会
かい

が開催
かいさい

できていませんでしたが、垣根
か き ね

のない支援
し え ん

について考
かんが

えるというタイトルで、厚別区
あ つ べ つ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の構成
こうせい

団体
だんたい

に限
かぎ

らず、地域
ち い き

に事業所
じぎょうしょ

を持
も

っている

事業
じぎょう

者
しゃ

にお声
こえ

がけをして、高齢
こうれい

、児童
じ ど う

、障
しょう

がいの事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

にお集
あつ

まりいただいて、参集
さんしゅう

で行
おこな

いました。 

 今年度
こ ん ね ん ど

に関
かん

しては、地域
ち い き

部会
ぶ か い

やその活用
かつよう

の方法
ほうほう

などをご紹介
しょうかい

するということを全体
ぜんたい

で行
おこな

って、その後
ご

、各
かく

事業所
じぎょうしょ

が日頃
ひ ご ろ

困難
こんなん

に思
おも

っていることなどをグループワークするというよ

うな形
かたち

で交流
こうりゅう

会
かい

を行
おこな

って、８０人
にん

以上
いじょう

の方
かた

にご参加
さ ん か

いただくことができました。 

 やはり、困難
こんなん

として出
で

てきたことは、ケースで困
こま

っていることというよりは、人材
じんざい

育成
いくせい

・

不足
ふ そ く

のお話
はなし

がとても多
おお

く出
で

ていたなというような印象
いんしょう

でした。 

 部会
ぶ か い

として困
こま

っていることとしては、いろいろ困
こま

っている話題
わ だ い

は出
で

るのですけれども、

それを地域
ち い き

課題
か だ い

として抽 出
ちゅうしゅつ

というところに至
いた

っていないと思
おも

っていますので、そこが、

今後
こ ん ご

、部会
ぶ か い

の運営
うんえい

として考
かんが

えていかなければいけない部分
ぶ ぶ ん

だなと思
おも

っています。 

 今後
こ ん ご

は、２月
がつ

にまた構成
こうせい

団体
だんたい

向
む

けの勉強会
べんきょうかい

を行
おこな

っていく予定
よ て い

で、それについて、今
いま

、議論
ぎ ろ ん

しているような状 況
じょうきょう

になっています。 

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

に関
かん

しては、今年度
こ ん ね ん ど

から子
こ

どものチームだけにしましたので、こちらも事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

や中学校
ちゅうがっこう

や児童
じ ど う

会館
かいかん

の方々
かたがた

に集
あつ

まっていただくような交流
こうりゅう

会
かい

を１０月
がつ

に開催
かいさい

して、
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６０名
めい

強
きょう

にお集
あつ

まりいただいたというような状 況
じょうきょう

でした。 

 子
こ

どもチームに関
かん

しては、今後
こ ん ご

、また、ご賛同
さんどう

いただける方
かた

を募
つの

りながら継続
けいぞく

して運営
うんえい

できたらなと考
かんが

えているところです。 

 厚別区
あ つ べ つ く

は、以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 多
おお

くの方
かた

が集
あつ

まりに参加
さ ん か

いただけたといった点
てん

は、引
ひ

き続
つづ

き受
う

けていただけ

ればと思
おも

います。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 では、続
つづ

きまして、豊平区
と よ ひ ら く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からよろしいでしょうか。 

○小熊
こ ぐ ま

委員
い い ん

 豊平区
と よ ひ ら く

の小熊
こ ぐ ま

です。 

 豊平区
と よ ひ ら く

も皆
みな

さんと同
おな

じように、コロナ禍
か

後
ご

の今年度
こ ん ね ん ど

は、徐々
じょじょ

に定例会
ていれいかい

を増
ふ

やしてきまし

て、もう終
お

わってしまったのですけれども、下半期
し も は ん き

１０月
がつ

２５日
にち

と１１月
がつ

２８日
にち

に、防災
ぼうさい

をテーマに定例会
ていれいかい

を２回
かい

行
おこな

いまして、みんなで議論
ぎ ろ ん

して個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

を作成
さくせい

するイメージ

を持
も

ってもらいたいという企画
き か く

を行
おこな

いました。 

 あとは、来
らい

年度
ね ん ど

、豊平区
と よ ひ ら く

では、全域
ぜんいき

で１回
かい

、１か所
しょ

で行
おこな

う大
おお

きな防災
ぼうさい

訓練
くんれん

がありますの

で、そちらに向
む

けて、区
く

の防災
ぼうさい

の担当
たんとう

と、実現
じつげん

するかはこれからですけれども、障
しょう

がいを

持
も

たれた方
かた

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

のメニューを何
なに

かつくれないかというようなことも少
すこ

し話
はなし

をしてお

ります。 

 もう一
ひと

つ提案
ていあん

をしたのは、白石区
し ろ い し く

でかつて障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

をどこか１か所
しょ

、一時
い ち じ

避難
ひ な ん

所
しょ

の宿泊
しゅくはく

体験
たいけん

みたいなことをやられたと聞
き

いておりまして、やはり、当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

が実際
じっさい

に

避難
ひ な ん

したらどうなのだろうというイメージができていなくて、不安
ふ あ ん

をすごく持
も

っているの

で、そういった試
こころ

みもやれたらいいなと思
おも

っております。 

 工夫
く ふ う

していることは、今年度
こ ん ね ん ど

から定例会
ていれいかい

でグループワークを再開
さいかい

し、これはたしか中央区
ちゅうおうく

のまねですけれども、定例会
ていれいかい

の最後
さ い ご

に１０分
ぷん

程度
て い ど

の空白
くうはく

をつくって、名刺
め い し

交換
こうかん

などの横
よこ

の

つながりのできる時間
じ か ん

をつくりました。 

 困
こま

っていることとして、運営
うんえい

委員会
い い ん か い

の開催
かいさい

時間
じ か ん

について、以前
い ぜ ん

は１８時半
じ は ん

から２０時半
じ は ん

が多
おお

かったのを、委員
い い ん

の生活
せいかつ

や体力的
たいりょくてき

な都合
つ ご う

で日中
にっちゅう

開催
かいさい

を多
おお

くしたが、それでは参加
さ ん か

でき

ない委員
い い ん

もいるため、今後
こ ん ご

の調整
ちょうせい

に困
こま

っているところです。 

 もう一
ひと

つは、ほかの区
く

と同
おな

じで、定例会
ていれいかい

の会場
かいじょう

確保
か く ほ

などの予算
よ さ ん

が足
た

りないということで

す。今回
こんかい

１１月
がつ

２８日
にち

の定例会
ていれいかい

は防災
ぼうさい

をテーマにやったのですが、区民
く み ん

センターの大
だい

ホー

ルを使
つか

わせていただいて、広
ひろ

いところでやったので、定例会
ていれいかい

の雰囲気
ふ ん い き

が落
お

ち着
つ

いていたな

と思
おも

いました。いつも小
ちい

さい会議
か い ぎ

室
しつ

で２か所
しょ

、３か所
しょ

に分
わ

かれて行
い

ったり来
き

たりして慌
あわ

た

だしいのですが、やはり大
おお

きい会場
かいじょう

が確保
か く ほ

できるというところで、資金
し き ん

がもう少
すこ

しあった

らいいなと思
おも

っています。 

 あとは、コロナ禍
か

前
まえ

のようにフェスティバルや講師
こ う し

を招
まね

いて学習会
がくしゅうかい

をするのであれば、

なおのこと、資金
し き ん

の問題
もんだい

が出
で

てくるなというところを、課題
か だ い

として考
かんが

えています。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 災害
さいがい

時
じ

要配慮者
ようはいりょしゃ

の支援
し え ん

等
とう

に関
かん

する取組
とりくみ

を進
すす

めていただいたりネットワークづ
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くりの時間
じ か ん

をつくっていただいたり工夫
く ふ う

する中
なか

で、参加
さ ん か

の時間
じ か ん

やお金
かね

の課題
か だ い

が生
しょう

じている

のは、どうしても共通
きょうつう

するところかと思
おも

いますので、こちらも協議
きょうぎ

会
かい

としては、また検討
けんとう

していけたらなと思
おも

います。 

 では、続
つづ

きまして、清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

について、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 こちらにつきましては、本日
ほんじつ

は、副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

の尾形
お が た

委員
い い ん

からお願
ねが

いいたします。 

○尾形
お が た

委員
い い ん

 清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をさせていただきます。 

 私
わたし

は、さっぽろ香
こう

雪
せつ

病院
びょういん

の尾形
お が た

と申
もう

します。 

 今日
き ょ う

は、栗
くり

虫
むし

部会
ぶ か い

長
ちょう

が欠席
けっせき

です。私
わたし

は協議
きょうぎ

会
かい

の委員
い い ん

と清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

を務
つと

めておりますので、部会
ぶ か い

長
ちょう

に代
か

わって報告
ほうこく

をさせていただきます。 

 清田区
き よ た く

は、オンラインではなく全
すべ

て対面
たいめん

での部会
ぶ か い

を開催
かいさい

しておりまして、運営
うんえい

委員会
い い ん か い

計
けい

６回
かい

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

が三
みっ

つありますが、各
かく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

が合
ごう

計
けい

６回
かい

の会議
か い ぎ

を開催
かいさい

しております。 

 あわせて、部会
ぶ か い

員
いん

が集
あつ

まる全体会
ぜんたいかい

や研修
けんしゅう

会
かい

も精力的
せいりょくてき

に開催
かいさい

しています。 

 その中
なか

で工夫
く ふ う

していることとしては、研修
けんしゅう

会
かい

に参加
さ ん か

してくる部会
ぶ か い

員
いん

が固定
こ て い

されてきてい

たり、運営
うんえい

側
がわ

も同
おな

じメンバーが続
つづ

いていますので、新
あたら

しい会員
かいいん

の獲得
かくとく

に向
む

けて積極的
せっきょくてき

に声
こえ

かけをしたり、あるいは、研修
けんしゅう

案内
あんない

などを小
こ

まめに送
おく

るようにしています。 

 あわせて、運営
うんえい

委員会
い い ん か い

でどんなことが話
はな

し合
あ

われているのかということもしっかりと会員
かいいん

の皆様
みなさま

にお伝
つた

えすべく、議事録
ぎ じ ろ く

も毎回
まいかい

必
かなら

ず送
そう

付
ふ

をするようにしておりまして、私
わたし

たちの

取組
とりくみ

を可視化
か し か

していくという活動
かつどう

に取
と

り組
く

んでおります。 

 その中
なか

で困
こま

っていることとしては、会議
か い ぎ

や組織体
そ し き た い

等
とう

の名称
めいしょう

についてです。例
たと

えば、全体会
ぜんたいかい

の部会
ぶ か い

である専門
せんもん

部会
ぶ か い

や地域
ち い き

部会
ぶ か い

という名称
めいしょう

、それから、地域
ち い き

部会
ぶ か い

ごとに、またさらに専門
せんもん

部会
ぶ か い

等
とう

がありますが、その名称
めいしょう

が似
に

ているというような声
こえ

を聞
き

きます。また、参加
さ ん か

者
しゃ

の呼称
こしょう

を、構成員
こうせいいん

、会員
かいいん

、部会
ぶ か い

員
いん

等
とう

と呼
よ

ぶところがあって、区
く

ごとでの統
とう

一
いつ

がなされていないの

で、例
たと

えば、他
た

区
く

から清田区
き よ た く

に移
うつ

ってこられた事業所
じぎょうしょ

の方
かた

が、何
なに

を指
さ

すのだろうというふ

うに混乱
こんらん

しております。その用語
よ う ご

の統
とう

一
いつ

が図
はか

れていないことから、協議
きょうぎ

会
かい

としての共通
きょうつう

言語
げ ん ご

を持
も

っていったほうがいいのではないかという意見
い け ん

が出
で

ています。 

 あわせて、事業所
じぎょうしょ

がどういった形
かたち

で協議
きょうぎ

会
かい

に加入
かにゅう

するのかといった運営
うんえい

上
じょう

のルールが分
わ

かりにくく、例
たと

えば、清田区
き よ た く

で事業所
じぎょうしょ

を展開
てんかい

すれば、自動的
じ ど う て き

に清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に入
はい

ってい

るのだろうか、あるいは、申
もうし

込
こ

みをしなければいけないのだろうかというあたりがしっか

り伝
つた

わっていないので、分
わ

かりにくいという話
はなし

も出
で

ています。 

 協議
きょうぎ

会
かい

の認知度
に ん ち ど

を上
あ

げていくために、各
かく

部会
ぶ か い

の事業所
じぎょうしょ

あるいは会員
かいいん

の方
かた

にその仕組
し く

みを

分
わ

かりやすく伝
つた

えていくことや、用語
よ う ご

の統
とう

一
いつ

を図
はか

っていくこと等
とう

がこれからの課題
か だ い

ではな

いかということが話
はな

されております。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 活動
かつどう

の見
み

える化
か

というところがすごく重要
じゅうよう

な点
てん

だと思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

き

お願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 あとは、呼称
こしょう

や運営
うんえい

上
じょう

のルールも、ある程度
て い ど

見
み

える化
か

していけるといいかもしれないで
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すね。各
かく

区
く

の状 況
じょうきょう

や情報
じょうほう

も少
すこ

し整理
せ い り

しながら、どうしていくとよいか相談
そうだん

していけると

いいのかなとお聞
き

きしながら思
おも

いました。 

 では、続
つづ

きまして、南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

について、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○奥田
お く だ

委員
い い ん

 南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の奥田
お く だ

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 南区
みなみく

も、コロナ禍
か

でずっと活動
かつどう

できていなかった部分
ぶ ぶ ん

が、今年度
こ ん ね ん ど

はやっと少
すこ

しずつ活発
かっぱつ

になってきているかなというところです。その中
なか

でもともと課題
か だ い

に挙
あ

がっていた事業所
じぎょうしょ

同士
ど う し

の横
よこ

のつながりが希薄
き は く

になっていることがあったので、まずは、運営
うんえい

委員
い い ん

の連携
れんけい

を強化
きょうか

す

るためにも、今
いま

現在
げんざい

、会議
か い ぎ

は全部
ぜ ん ぶ

対面
たいめん

で行
おこな

っております。 

 ５月
がつ

と１１月
がつ

に大
おお

きな全体会
ぜんたいかい

を進
すす

めてまいりましたけれども、久
ひさ

しぶりの開催
かいさい

にしては、

両方
りょうほう

とも５０名
めい

近
ちか

くの人数
にんずう

に参加
さ ん か

していただいて、その後
ご

のグループワークも活発
かっぱつ

に行
おこな

わ

れていたかなと思
おも

っております。 

 今後
こ ん ご

も定期的
て い き て き

に行
おこな

えるように取
と

り組
く

んでいるところですけれども、ほかの部会
ぶ か い

も含
ふく

めて

活発
かっぱつ

になってきている反面
はんめん

で、それぞれ個々
こ こ

の委員
い い ん

の負担
ふ た ん

が少
すこ

しずつ大
おお

きくなってきてい

るところもあります。今
いま

までは事務局
じ む き ょ く

会議
か い ぎ

というものも行
おこな

っていたのですけれども、事務局
じ む き ょ く

と運営
うんえい

のメンバーが重複
ちょうふく

していて、同
おな

じ会議
か い ぎ

の中
なか

で情報
じょうほう

共有
きょうゆう

できる部分
ぶ ぶ ん

があるので、今年度
こ ん ね ん ど

、

少
すこ

しでも負担
ふ た ん

が少
すく

なくなればということで事務局
じ む き ょ く

会議
か い ぎ

は開催
かいさい

しないことにしました。今
いま

の

ところ、スムーズにいけているかなというところで取
と

り組
く

んできています。 

 南区
みなみく

は、今
いま

まで広報誌
こ う ほ う し

などがなかったのですけれども、そこについても、今
いま

、検討
けんとう

して

いて、新
あら

たに子
こ

ども部会
ぶ か い

で広報誌
こ う ほ う し

を作成
さくせい

して、来
らい

年度
ね ん ど

から、早
はや

ければ１月
がつ

から配付
は い ふ

してい

けないかなというところでも取
と

り組
く

んでいます。 

 困
こま

っている点
てん

で言
い

いますと、全体会
ぜんたいかい

やグループワークの中
なか

で様々
さまざま

な課題
か だ い

が挙
あ

がってきて

います。先
さき

ほども出
で

ていましたけれども、人材
じんざい

不足
ふ そ く

など、本当
ほんとう

にタイムリーに出
で

てきたも

のに対
たい

して、部会
ぶ か い

としてどのように取
と

り組
く

んでいくか、どのように活動
かつどう

につなげていこう

かなという整理
せ い り

が、なかなかタイムリーに対応
たいおう

できず、何
なに

を優先
ゆうせん

して取
と

り組
く

むかというと

ころで委員
い い ん

の中
なか

でも迷
まよ

っています。前回
ぜんかい

の全体会
ぜんたいかい

で相談
そうだん

室
しつ

の役割
やくわり

ということをやったので

すけれども、やりたいことが多
おお

くなってくると、委員
い い ん

に対
たい

する負担
ふ た ん

がより増
ふ

えていく部分
ぶ ぶ ん

があって、そこのジレンマがなかなか解消
かいしょう

し切
き

れていないというところがあります。今後
こ ん ご

、

運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で相談
そうだん

しながら、どのようなペースで活動
かつどう

をしていくのがいいかというとこ

ろも、各
かく

区
く

の状 況
じょうきょう

も参考
さんこう

にさせてもらいながら今後
こ ん ご

につなげていきたいなと思
おも

っておりま

す。 

 活動
かつどう

メンバーについては、全体会
ぜんたいかい

等
とう

をやることによって、やはり少
すこ

しずつ周知
しゅうち

ができて、

何名
なんめい

か増
ふ

えてきていただいている状 況
じょうきょう

ですから、今後
こ ん ご

も定期的
て い き て き

に会
かい

を開催
かいさい

して、引
ひ

き続
つづ

き

活動
かつどう

メンバーを増
ふ

やしていきたいなと思
おも

っております。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 マンパワーとやりたいことのバランスを取
と

ることが難
むずか

しいところですけれど

も、活動
かつどう

メンバーが少
すこ

しずつ増
ふ

えてきているということでしたので、皆
みな

さん、やはりいろ
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いろとネットワークをつくって、一緒
いっしょ

にいろいろな活動
かつどう

ができるような輪
わ

を広
ひろ

げていけた

らなと思
おも

います。また、それも自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の大
おお

きな役割
やくわり

だと思
おも

いますので、ぜひ、引
ひ

き続
つづ

き対応
たいおう

していただければと思
おも

います。 

 では、続
つづ

きまして、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○前
まえ

田
だ

委員
い い ん

 西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

をさせていただいております前田
ま え だ

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

は、新型
しんがた

コロナが５類
るい

に移行
い こ う

したことをきっかけに、全部
ぜ ん ぶ

の活動
かつどう

を

対面
たいめん

参集
さんしゅう

で開催
かいさい

をしています。 

 久
ひさ

しぶりに全体会
ぜんたいかい

や交流
こうりゅう

会
かい

を行
おこな

って、４０名
めい

ぐらいで会議
か い ぎ

室
しつ

が大体
だいたい

埋
う

まるぐらい参加
さ ん か

し

ていただきました。久
ひさ

しぶりに大勢
おおぜい

の方
かた

と名刺
め い し

交換
こうかん

することができ、僕
ぼく

の名刺
め い し

も足
た

りなく

なるぐらいでした。 

 ただ、事業所
じぎょうしょ

の名前
な ま え

は見
み

聞
き

きしたことがあるなとは思
おも

うのですが、実際
じっさい

に参加
さ ん か

をされた

方
かた

の顔
かお

ぶれというのは、ここ３年
ねん

やっていないとやはり変
か

わってきていて、初
はじ

めて参加
さ ん か

を

される方
かた

がいつもより多
おお

いかなと感
かん

じました。 

 そのようなこともあり、お互
たが

いの事業所
じぎょうしょ

でどういうことをやっているのかが分
わ

からない

という声
こえ

が上
あ

がってきております。そこで、下半期
し も は ん き

の１月
がつ

に第
だい

２回
かい

の交流
こうりゅう

会
かい

を行
おこな

うのです

が、就 職
しゅうしょく

活動
かつどう

をやっている学生
がくせい

向
む

けに合同
ごうどう

の説明
せつめい

会
かい

があると思
おも

うのですけれども、それに

準
じゅん

じたような形
かたち

で事業所
じぎょうしょ

向
む

けの事業所
じぎょうしょ

説明
せつめい

会
かい

を企画
き か く

しております。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

したことは、昨
さく

年度
ね ん ど

まで構成員
こうせいいん

になりたいという要望
ようぼう

があって、定員
ていいん

３

０を超
こ

えるぐらい来
き

ていて、空
あ

きを待
ま

ってもらってということがあったのですけれども、

ほかの区
く

では参加
さ ん か

者
しゃ

が集
あつ

まらないとか、事務局
じ む き ょ く

をやっていただける方
かた

がということで苦慮
く り ょ

しているというお話
はなし

を聞
き

く中
なか

で、どうして西区
に し く

だけそういう希望者
き ぼ う し ゃ

が出
で

てくるのかなとい

うのは不
ふ

思
し

議
ぎ

に思
おも

っていました。 

 新型
しんがた

コロナもあって、数年間
すうねんかん

は事務局
じ む き ょ く

だけで部会
ぶ か い

の活動
かつどう

をやっていたのですけれども、

それでは、何
なん

で構成員
こうせいいん

になっているのだろうという意義
い ぎ

がだんだん薄
うす

れてきていたり、構成員
こうせいいん

として希望
き ぼ う

をしている人
ひと

の中
なか

では、ただ、研修
けんしゅう

会
かい

があればその情報
じょうほう

が欲
ほ

しいとか、交流
こうりゅう

会
かい

あれば開催
かいさい

日
び

を知
し

りたいなど、何
なに

か情報
じょうほう

を得
え

たくて来
き

ているのかなと思
おも

うところもありま

した。 

 そこで、今年度
こ ん ね ん ど

を迎
むか

えるときに、まず、構成員
こうせいいん

になっていただける方
かた

は、交流
こうりゅう

会
かい

などの

企画
き か く

のお手
て

伝
つだ

いや協 力
きょうりょく

をしていただけますかという確認
かくにん

作業
さぎょう

をしてからスタートをしてお

ります。そうすると、２０ぐらいの事業
じぎょう

者
しゃ

が構成員
こうせいいん

をやりたいと、それ以外
い が い

の１０事業所
じぎょうしょ

ぐらいの方
かた

は、いや、情報
じょうほう

をいただけるだけでいいので、開催
かいさい

日
び

を教
おし

えていただければと

いうような状 況
じょうきょう

でした。 

 構成員
こうせいいん

の立場
た ち ば

を明確
めいかく

にして参加
さ ん か

していただいたことで、今年度
こ ん ね ん ど

の交流
こうりゅう

会
かい

も二
ふた

つ、企画
き か く

か

ら運営
うんえい

まで関
かか

わっていただいて、そのおかげで非常
ひじょう

にうまくいっているのかなと思
おも

ってお

ります。 
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 西区
に し く

は、以上
いじょう

になります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 対面
たいめん

での取組
とりくみ

も進
すす

んできたり、構成員
こうせいいん

の役割
やくわり

を整理
せ い り

いただいたことで、活動
かつどう

の見
み

えやすさや役割
やくわり

の分
わ

かりやすさにもつながっていくと思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

きよろし

くお願
ねが

いします。 

 以上
いじょう

で、区域
く い き

に関
かん

しましては、１０区
く

終
お

わったと思
おも

うのですけれども、抜
ぬ

けているとこ

ろはありませんか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、引
ひ

き続
つづ

きまして、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

についてお願
ねが

いいたします。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 私
わたし

から、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の報告
ほうこく

をいたします。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

では、１０区
く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

における活動
かつどう

の取組
とりくみ

や現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

して

共有
きょうゆう

し合
あ

ったりしました。また、各
かく

区
く

が抱
かか

えている地域
ち い き

課題
か だ い

の共有
きょうゆう

や協議
きょうぎ

を行
おこな

ったりし

ています。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

は、今年度
こ ん ね ん ど

の上半期
か み は ん き

は５月
がつ

１６日
にち

と９月
がつ

１３日
にち

の２回
かい

開催
かいさい

し、そちらに

書
か

かれているような、それぞれの活動
かつどう

の取組
とりくみ

を共有
きょうゆう

したり、各
かく

区
く

で行
おこな

っているプロジェク

トや取組
とりくみ

について報告
ほうこく

し合
あ

っています。 

 次回
じ か い

は、明日
あ す

、１２月
がつ

６日
にち

水曜日
す い よ う び

１８時半
じ は ん

から行
おこな

われる予定
よ て い

です。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 明日
あ す

も会議
か い ぎ

があるということですので、ぜひ、いい情報
じょうほう

交換
こうかん

等
とう

の場
ば

にしてい

たきたいと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

についてよろしくお願
ねが

いいたします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の荒川
あらかわ

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 今年度
こ ん ね ん ど

の活動
かつどう

です。 

 年間
ねんかん

活動
かつどう

計画
けいかく

というものを立
た

てて活動
かつどう

しておりますが、報告
ほうこく

書
しょ

に記載
き さ い

のとおり重点
じゅうてん

目標
もくひょう

を掲
かか

げておりまして、七
なな

つあります。その重点
じゅうてん

目標
もくひょう

を目指
め ざ

し、各
かく

事業所
じぎょうしょ

がそれぞれ取
と

り組
く

んだことをエリア会議
か い ぎ

で共有
きょうゆう

しております。 

 会議
か い ぎ

は、大
おお

きく分
わ

けて３種類
しゅるい

ありまして、定例会
ていれいかい

、事務局
じ む き ょ く

会議
か い ぎ

、エリア会議
か い ぎ

です。エリ

ア会議
か い ぎ

が四
よっ

つに分
わ

かれておりまして、四
よっ

つのそれぞれのエリア会議
か い ぎ

を開催
かいさい

するのですけれ

ども、各
かく

事業所
じぎょうしょ

の取組
とりくみ

などを報告
ほうこく

、共有
きょうゆう

しているような状 況
じょうきょう

です。 

 地域
ち い き

課題
か だ い

を出
だ

していくというところで、課題
か だ い

調
しら

べ情報
じょうほう

共有
きょうゆう

シートというものが部会
ぶ か い

の中
なか

にあります。事業所
じぎょうしょ

それぞれ、かなりシートを提出
ていしゅつ

するようになってきております。前
ぜん

年度
ね ん ど

から部会
ぶ か い

の中
なか

で呼
よ

びかけまして、１事業所
じぎょうしょ

必
かなら

ず一
ひと

つ以上
いじょう

提出
ていしゅつ

しましょうということになっ

ております。 

 もともとの目的
もくてき

としては、地域
ち い き

課題
か だ い

を発見
はっけん

、発掘
はっくつ

していこうというところがあったので

すけれども、今
いま

は、その目的
もくてき

だけではなく、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

という名前
な ま え

をつけまして、一
ひと

つ目
め

と

しては、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

、二
ふた

つ目
め

としては、地域
ち い き

部会
ぶ か い

や地域
ち い き

の協議
きょうぎ

会
かい

で活用
かつよう

、三
みっ

つ目
め

としては、

障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

へ提言
ていげん

するということを活用
かつよう

方法
ほうほう

として挙
あ

げており
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ます。今年度
こ ん ね ん ど

は、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

が６月
がつ

、７月
がつ

、８月
がつ

、９月
がつ

と４回
かい

ありまして、私
わたし

も参加
さ ん か

させていただいておりまして、施策
し さ く

の提言
ていげん

をさせていただいたかな

と思
おも

っております。 

 あとは、巡回
じゅんかい

法律
ほうりつ

相談
そうだん

というものが毎月
まいつき

ありまして、事例
じ れ い

の不足
ふ そ く

もなく実施
じ っ し

できており

まして、毎月
まいつき

４事例
じ れ い

ぐらいが相談
そうだん

として挙
あ

がっております。 

 それから、各
かく

区
く

の指定
し て い

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

と委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が意見
い け ん

交換
こうかん

をするのですけ

れども、各
かく

区
く

によって取組
とりくみ

方法
ほうほう

や会議
か い ぎ

の位置
い ち

づけが異
こと

なっております。地域
ち い き

部会
ぶ か い

に位置
い ち

づ

けている区
く

もあれば、そうではない区
く

もあって、それぞれの実情
じつじょう

に応
おう

じて実施
じ っ し

していると

ころです。行
おこな

われている内容
ないよう

としては、報告
ほうこく

書
しょ

に記載
き さ い

されているような内容
ないよう

になっており

ます。 

 相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

は、いろいろな会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

することがありまして、今
いま

は、派遣
は け ん

会議
か い ぎ

や、

それに相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の派遣
は け ん

というところとプラスアルファ、それに関連
かんれん

したような相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の立場
た ち ば

として参加
さ ん か

する会議
か い ぎ

もあって、その数
かず

が大体
だいたい

２０ぐらいあります。それの報告
ほうこく

も定例会
ていれいかい

でしているところです。 

 工夫
く ふ う

している点
てん

は、今
いま

、部会
ぶ か い

運営
うんえい

の仕組
し く

み化
か

を目指
め ざ

しております。年間
ねんかん

の会議
か い ぎ

開催
かいさい

日
び

は

あらかじめ決
き

めていますし、一応
いちおう

、見
み

通
とお

しをもった運営
うんえい

ができるようにしています。もう

一
ひと

つ加
くわ

えると、業務
ぎょうむ

の平準化
へいじゅんか

というところで、部会
ぶ か い

長
ちょう

、エリア代表
だいひょう

という事務局
じ む き ょ く

会議
か い ぎ

の参加
さ ん か

メンバーに業務
ぎょうむ

が偏
かたよ

っているというところもあるので、全体
ぜんたい

に平準化
へいじゅんか

できたらなというと

ころで取
と

り組
く

んでおります。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 様々
さまざま

な整理
せ い り

を進
すす

めながら活動
かつどう

していただいているのかなと思
おも

いますし、工夫
く ふ う

の部分
ぶ ぶ ん

でも、そういった点
てん

を踏
ふ

まえて、みんなに役割
やくわり

を担
にな

っていただけるような取組
とりくみ

を進
すす

めていただけているかなと思
おも

います。引
ひ

き続
つづ

き、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、子
こ

ども部会
ぶ か い

からよろしくお願
ねが

いいたします。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 子
こ

ども部会
ぶ か い

の斎藤
さいとう

です。 

 子
こ

ども部会
ぶ か い

の上半期
か み は ん き

活動
かつどう

実績
じっせき

、下半期
し も は ん き

の活動
かつどう

予定
よ て い

は書
か

いてあるとおりです。 

 子
こ

ども部会
ぶ か い

の工夫
く ふ う

をしていることとしては、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の子
こ

ども施策
し さ く

の各種
かくしゅ

委員会
い い ん か い

や協議
きょうぎ

会
かい

に積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

して発言
はつげん

をしているというところが特徴
とくちょう

的で工夫
く ふ う

をしているところかなと

思
おも

っています。 

 困
こま

っていることは、一
ひと

つは障
しょう

がい児
じ

の通所
つうしょ

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

、いわゆる児童
じ ど う

デイが相当
そうとう

増
ふ

えて

きていまして、まだ増
ふ

え続
つづ

けているという現状
げんじょう

がありまして、私
わたし

どもでも、はっきり言
い

っ

て、多
おお

くの事業所
じぎょうしょ

の実態
じったい

が全
まった

く分
わ

かりません。これからそういうところとどういうふうに

連携
れんけい

していくのかが手探
て さ ぐ

り状態
じょうたい

なところです。 

 もう一
ひと

つは、各
かく

区
く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

にも、子
こ

ども部会
ぶ か い

や子
こ

どもに関
かか

わるチームがあるのです

けれども、そこはそこで独自
ど く じ

の活動
かつどう

をいろいろなさっているのですが、そことの連携
れんけい

や協働
きょうどう

については、まだ、ほとんど実現
じつげん

できていないというような課題
か だ い

であります。 
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 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 取組
とりくみ

の現状
げんじょう

の部分
ぶ ぶ ん

と、子
こ

ども関係
かんけい

の事業所
じぎょうしょ

の実情
じつじょう

から見
み

えてくる課題
か だ い

のご

報告
ほうこく

をいただけたかなと思
おも

います。 

 では、続
つづ

きまして、就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

について、ご報告
ほうこく

をよろしくお願
ねが

いいたします。 

○松本
まつもと

委員
い い ん

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の松本
まつもと

です。 

 工夫
く ふ う

をしていることという点
てん

で、ほかの部会
ぶ か い

の皆
みな

さんからも出
で

ていましたけれども、ず

っとオンラインで実施
じ っ し

してきていた会議
か い ぎ

や研修
けんしゅう

の一
いち

部分
ぶ ぶ ん

を参集
さんしゅう

式
しき

に変
か

えております。 

 就労
しゅうろう

系
けい

のサービスの中
なか

でも、特
とく

にＢ型
がた

の増加
ぞ う か

がいまだに続
つづ

いている状 況
じょうきょう

で、そのこと

について、部会
ぶ か い

の定例会
ていれいかい

に集
あつ

まっていただいて、Ａ型
がた

、Ｂ型
がた

の事業所
じぎょうしょ

にも、ご本人
ほんにん

が希望
き ぼ う

されれば、求 職
きゅうしょく

活動
かつどう

であったり、職場
しょくば

実習
じっしゅう

であったり、就 職
しゅうしょく

後
ご

の定着
ていちゃく

支援
し え ん

といった支援
し え ん

を行
おこな

う努力
どりょく

義務
ぎ む

があるということを再
さい

確認
かくにん

させていただきました。その中
なか

で連携
れんけい

していく

ことになる職 業
しょくぎょう

リハビリテーション機関
き か ん

、ハローワークであったり、障害
しょうがい

者
しゃ

職 業
しょくぎょう

センタ

ーであったり、ナカポツ（就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

）といった機関
き か ん

について、改
あらた

めて

機能
き の う

や連携
れんけい

を学
まな

ぶ機会
き か い

として実施
じ っ し

をしております。 

 また、コロナ禍
か

で中断
ちゅうだん

や停滞
ていたい

をしていたハローワーク、ナカポツ（就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

）によるハローワークの管轄
かんかつ

ごとの会議
か い ぎ

についても再開
さいかい

をしています。ハローワー

クごとに取組
とりくみ

が異
こと

なってきてはいますけれども、法定
ほうてい

雇用率
こ よ う り つ

が上
あ

がっていく流
なが

れの中
なか

で、

法定
ほうてい

雇用率
こ よ う り つ

未達成
み た っ せ い

の企業
きぎょう

にハローワークとナカポツ（就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

）が一緒
いっしょ

に伺
うかが

って、会社
かいしゃ

に雇入
やといい

れに向
む

けたいろいろな提案
ていあん

をしていく、その中
なか

で、企業
きぎょう

から、例
たと

え

ば、求人
きゅうじん

であったり、職場
しょくば

の見
けん

学会
がくかい

であったり、ミニ面接会
めんせつかい

のようなものを企画
き か く

していた

だける機会
き か い

が出
で

てくる流
なが

れでは、就労
しゅうろう

系
けい

サービス事業所
じぎょうしょ

の皆
みな

さんにもその情報
じょうほう

を提供
ていきょう

して

いくといった活動
かつどう

が進
すす

みつつあるところです。 

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

からは、以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 参集
さんしゅう

での取組
とりくみ

が増
ふ

えてきたというところ、また、事業所
じぎょうしょ

の条件
じょうけん

上
じょう

の課題
か だ い

、

そちらを踏
ふ

まえつつの連携
れんけい

に向
む

けた情報
じょうほう

提供
ていきょう

になるような研修
けんしゅう

会
かい

や会議
か い ぎ

等
とう

の再開
さいかい

など、い

ろいろと進
すす

めていっていただいているというところでした。 

 では、続
つづ

きまして、専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

について、こちらは荒川
あらかわ

委員
い い ん

よりお願
ねが

いします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

です。 

 かなりしばらくぶりの会議
か い ぎ

でした。４年
ねん

ぶりの会議
か い ぎ

でしたので、ほぼ全員
ぜんいん

初
はじ

めての顔
かお

合
あ

わせになっております。 

 議題
ぎ だ い

としては、４年
ねん

前
まえ

に実施
じ っ し

したレベル１研修
けんしゅう

、レベル２研修
けんしゅう

があったのですけれども、

研修
けんしゅう

の再開
さいかい

についての議論
ぎ ろ ん

がありました。当時
と う じ

は、レベルアップしていくような方式
ほうしき

の研修
けんしゅう

だったのですけれども、その継続
けいぞく

は考
かんが

えにくいかなというような話
はなし

も出
で

ておりました。 

 それと、第
だい

５回
かい

会議
か い ぎ

の積
つ

み残
のこ

しというところで、管理者
か ん り し ゃ

に関
かか

わる研修
けんしゅう

企画
き か く

とヘルパーに

関
かか

わる研修
けんしゅう

企画
き か く

については、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からヘルパーの課題
か だ い

が挙
あ

がっていて、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

から実
じつ

行
こう

メンバーを募
つの

り実態
じったい

調査
ちょうさ

を行
おこな

うこととなったということで、ヘルパー研修
けんしゅう

、
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管理者
か ん り し ゃ

研修
けんしゅう

とともに、この実態
じったい

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

後
ご

に併
あわ

せて検討
けんとう

していくというふうになってお

ります。 

 今後
こ ん ご

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の開催
かいさい

については、４年
ねん

くらい前
まえ

は毎月
まいつき

開催
かいさい

していたこともある

のですけれども、各
かく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

との情報
じょうほう

交換
こうかん

が大
おお

きな目的
もくてき

になると思
おも

いまして、今後
こ ん ご

、年
ねん

に

２回
かい

開催
かいさい

していくというふうになっております。 

 先
さき

ほど相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

で申
もう

し上
あ

げたように、今年
こ と し

はたまたま障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

の計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

がありましたので、今年度
こ ん ね ん ど

は専門
せんもん

部会
ぶ か い

長
ちょう

の３人
にん

プラス基幹
き か ん

センターワン・オール

も入れて、準備
じゅんび

として勉強会
べんきょうかい

みたいな感
かん

じで資料
しりょう

の読
よ

み合
あ

わせをしたので、今度
こ ん ど

はこれを

専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の中
なか

でやっていったらいいのではないかという話
はなし

になっています。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 久
ひさ

しぶりの開催
かいさい

ということで、研修
けんしゅう

プロジェクトの取組
とりくみ

から引
ひ

き続
つづ

いた部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

しても、間
あいだ

が空
あ

いたことを踏
ふ

まえ、どういうふうに進
すす

めていくのかを検討
けんとう

していくか

の確認
かくにん

や、今後
こ ん ご

のヘルパー研修
けんしゅう

等
とう

の開催
かいさい

に向
む

けた話
はなし

合
あ

いもしていただいたことをご報告
ほうこく

い

ただきました。また、引
ひ

き続
つづ

き、活動
かつどう

を進
すす

めていただきたいと思
おも

います。 

 以上
いじょう

で、ご報告
ほうこく

が全
すべ

て終 了
しゅうりょう

したと思
おも

います。長
ちょう

時間
じ か ん

にわたりましたが、ありがとうご

ざいます。 

 では、ここから、全体
ぜんたい

を通
とお

しまして、ご意見
い け ん

やご質問
しつもん

、確認
かくにん

事項
じ こ う

、併
あわ

せて、情報
じょうほう

提供
ていきょう

な

どがありましたら皆
みな

さんからいただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることの中
なか

に、

「課題
か だ い

を抽 出
ちゅうしゅつ

し整理
せ い り

・検討
けんとう

することの意味
い み

を見出
みいだし

し難
がた

い時
とき

がある」とありました。最近
さいきん

、

支援
し え ん

区分
く ぶ ん

の調査
ちょうさ

が来
き

たときに、今
いま

までは、地区
ち く

担当
たんとう

の方
かた

による調査
ちょうさ

だったのが、委託
い た く

され

た調査
ちょうさ

員
いん

が来
き

たりして区分
く ぶ ん

が下
さ

がってしまうという事例
じ れ い

が、私
わたし

の勤務
き ん む

先
さき

でもあります。 

 この課題
か だ い

はすごく大事
だ い じ

だなと思
おも

ったので、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で課題
か だ い

に思
おも

っていた場合
ば あ い

、課題
か だ い

がはっきりしているので、区分
く ぶ ん

が下
さ

がった場合
ば あ い

、具体的
ぐ た い て き

にどういう影響
えいきょう

があったのかを整理
せ い り

してほしいのです。手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

だけでは大変
たいへん

というときは、小熊
こ ぐ ま

委員
い い ん

が豊平区
と よ ひ ら く

の非定
ひ て い

型
けい

の課題
か だ い

を自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

に挙
あ

げるときに、ワン・オールに相談
そうだん

しながら課題
か だ い

整理
せ い り

を行
おこな

ってきたということもありますので、ぜひ手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の支援
し え ん

区分
く ぶ ん

の課題
か だ い

につ

いても、ワン・オールと相談
そうだん

をしたり課題
か だ い

調
しら

べシートの中
なか

にどう落
お

としていくかなどを聞
き

きながら、ぜひ自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

に課題
か だ い

として挙
あ

げていってほしいなとすごく思
おも

いました。 

 これは、私
わたし

が働
はたら

いている事業所
じぎょうしょ

でも実際
じっさい

に同
おな

じような例
れい

が見
み

られるので、東区
ひがしく

でもこれ

は課題
か だ い

だなと思
おも

っています。ワン・オールから教
おし

えていただいた方法
ほうほう

で課題
か だ い

を具体化
ぐ た い か

して

いく、そして、見
み

えるようにしていって、それをどうするのかを、また運営
うんえい

会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

っていくということですから、ぜひ整理
せ い り

、検討
けんとう

をお願
ねが

いしたいなと思
おも

いました。 

 それと、地域
ち い き

部会
ぶ か い

だけでは大変
たいへん

なときには、ワン・オールが参加
さ ん か

をしてくださっている

ので、相談
そうだん

するとアドバイスを得
え

られるのかなと思
おも

っています。 
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 もう一
ひと

つは、清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

から出
で

ていた参加
さ ん か

者
しゃ

の呼称
こしょう

が各
かく

区
く

で統
とう

一
いつ

されていないとい

うことは、私
わたし

も前
まえ

からすごく思
おも

っていました。私
わたし

は、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

しか分
わ

からないのです

が、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

とほかの区
く

の呼称
こしょう

が統
とう

一
いつ

されたら、今回
こんかい

のような報告
ほうこく

をされても、すご

くすとんと入
はい

ってきやすいかなと思
おも

います。各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の中
なか

でも呼称
こしょう

の話
はなし

が出
で

てい

たので、そういうものをなるべく統一
とういつ

していけるような形
かたち

で話
はな

し合
あ

っていけたらいいな、

地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

をうまく使
つか

って、そこで代表
だいひょう

者
しゃ

たちの中
なか

で話
はな

し合
あ

っていけたらいいなとす

ごく思
おも

いました。 

 それから、毎回
まいかい

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

をしても、運営
うんえい

会議
か い ぎ

をしても、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

などの予算
よ さ ん

の話
はなし

が出
で

てきています。その課題
か だ い

も何
なん

とかいい方向
ほうこう

に持
も

っていけないのかなとすごく感
かん

じ

ています。今回
こんかい

でも出
で

てきていたので、全体会
ぜんたいかい

を通
とお

して、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

ではこういうことが

困
こま

っているということを知
し

ってもらえる大
おお

きな機会
き か い

だなと思
おも

いました。ぜひ、その辺
へん

の検討
けんとう

を札幌市
さ っ ぽ ろ し

で考
かんが

えていただけたらと思
おも

います。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 大
おお

きく三
みっ

つの点
てん

について、ご発言
はつげん

をいただけたかと思
おも

います。 

 まず、一
ひと

つ目
め

の手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に対
たい

してご提案
ていあん

いただけた部分
ぶ ぶ ん

がありましたので、もし

よければどうぞ。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 おっしゃるとおりでございます。 

 区域
く い き

課題
か だ い

としても、何
なん

事業所
じぎょうしょ

からも悲鳴
ひ め い

に近
ちか

い声
こえ

が出
で

ているので、確
たし

かに、それを抽 出
ちゅうしゅつ

して地域
ち い き

課題
か だ い

に挙
あ

げていきたいなと思
おも

いますが、結構
けっこう

、忙
いそが

しいのです。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 そういった共通
きょうつう

で困
こま

り事
ごと

がある部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

しましては、それぞれの区
く

の中
なか

だけ

ではなく、外
そと

との連携
れんけい

で情報
じょうほう

共有
きょうゆう

をいただきながら、困
こま

り感
かん

が共通
きょうつう

していること、また、

同
おな

じような取組
とりくみ

をされているのであれば、情報
じょうほう

交流
こうりゅう

をして、どういうふうに進
すす

めていけた

らいいのかということを、ネットワークをつないで考
かんが

えていけたらいいのかなと思
おも

います。

それぞれの身近
み ぢ か

なところで対応
たいおう

いただける部分
ぶ ぶ ん

はどういうところなのか、そして、市域
し い き

の

中
なか

で対応
たいおう

していける部分
ぶ ぶ ん

はどういうところなのかということも整理
せ い り

をしながら、一緒
いっしょ

に進
すす

めていけたらいいのかなと思
おも

いながら、この点
てん

について聞
き

いておりました。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 ほかに、この部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

してはよろしいですか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 それでは、もう一
ひと

つ、清田区
き よ た く

の呼称
こしょう

について、同
おな

じような課題
か だ い

を感
かん

じられて

いるといただきました。 

 ちなみに、ほかの区域
く い き

の皆
みな

さんはどうでしょうか。うんうんと聞
き

いていただける方
かた

もい

らっしゃるかなと思
おも

うのですけれども、その辺
あた

りもぜひ検討
けんとう

ができたらいいのかなという

ところですね。 

 尾形
お が た

委員
い い ん

、いかがですか。 

○尾形
お が た

委員
い い ん

 小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

、ご意見
い け ん

をありがとうございました。 
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 ぜひ、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

で、こういった議題
ぎ だ い

も取
と

り上
あ

げていただいて、用語
よ う ご

の統一
とういつ

あるい

は共通
きょうつう

言語
げ ん ご

の確立
かくりつ

など、できる範囲
は ん い

のことで努
つと

めていただければ、札幌市
さ っ ぽ ろ し

のどこの区
く

に職場
しょくば

が移
うつ

っても協議
きょうぎ

会
かい

のことが理解
り か い

しやすくなると思
おも

いますので、そういったことも取
と

り上
あ

げ

ていただければ幸
さいわ

いです。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 まず、それぞれの区
く

で、どういう呼称
こしょう

になっているのかというものを 抽 出
ちゅうしゅつ

するところから始
はじ

めてもいいのかなと思
おも

いますので、ご検討
けんとう

をお願
ねが

いします。 

 予算
よ さ ん

につきましても、度々
たびたび

上
あ

がっているところで、少
すこ

しずつお伝
つた

えしながら、やはり市政
し せ い

の関係
かんけい

等
とう

もありますので、大
おお

きな額
がく

が難
むずか

しかったりすると思
おも

うのですけれども、皆
みな

さん、

そういったところの困
こま

りや必要
ひつよう

性
せい

というものがありましたら伝
つた

えていただきたいと思
おも

いま

す。 

 あとは、状 況
じょうきょう

によっては、やはり計画的
けいかくてき

な行政
ぎょうせい

予算
よ さ ん

ですから、執行
しっこう

を見込
み こ

むというこ

とも一
ひと

つポイントになってくるかなと思
おも

います。来
らい

年度
ね ん ど

、こういう活動
かつどう

を検討
けんとう

しているの

で、こういった予算
よ さ ん

をという見通
み と お

しを、いつまでに出
だ

せればいいかも必要
ひつよう

に応
おう

じて共有
きょうゆう

す

ると、札幌市
さ っ ぽ ろ し

ももしかしたら予算
よ さ ん

要求
ようきゅう

がしやすくなるかもしれないなと勝手
か っ て

ながらに思
おも

っ

たりしました。お金
かね

の面
めん

の課題
か だ い

がこれからまた増
ふ

えてくると思
おも

いますので、あまり先送
さきおく

り

にならないように協議
きょうぎ

会
かい

としても確認
かくにん

していければいいなと思
おも

っております。 

 この部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

して、皆
みな

さんから改
あらた

めてご意見
い け ん

などがありましたらご発言
はつげん

いただければと

思
おも

いますが、よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 そのほか、ご意見
い け ん

等
とう

がありましたらいただきたいと思
おも

いますが、いかがでし

ょうか。ご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

の部分
ぶ ぶ ん

で話題
わ だ い

を踏
ふ

まえなくても大丈夫ですし、抜
ぬ

けて

いたことや伝
つた

えておけたらいいなということがあれば、ご発言
はつげん

いただければと思
おも

います。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、こちらの議題
ぎ だ い

につきましては、以上
いじょう

とさせていただきたいと思
おも

います。

ありがとうございます。 

 続
つづ

いて、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

報告
ほうこく

についてです。 

 こちらにつきましては、特
とく

にお手元
て も と

に資料
しりょう

等
とう

はありませんので、私
わたし

から口頭
こうとう

でご報告
ほうこく

を

させていただきたいと思
おも

います。 

 令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

につきましては、奇
き

数月
すうづき

にオンラインで開催
かいさい

をしております。今年
こ と し

６月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

で設置
せ っ ち

が承
しょう

認
にん

されました重度
じゅうど

身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

するプロジェクト

チームが活動
かつどう

をスタートしております。後
のち

ほど、プロジェクトチームからのご報告
ほうこく

も予定
よ て い

をしております。 

 各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

から提出
ていしゅつ

されました課題
か だ い

への取組
とりくみ

としましては、資料
しりょう

４のヘルパー調整
ちょうせい

の難
むずか

しさに関
かん

する課題
か だ い

についてがお手元
て も と

にあると思
おも

いますので、そちらもご覧
らん

いただきたいと

思
おも

います。 

 こちらは、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

が区内
く な い

で行
おこな

った実態
じったい

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

を基
もと

に、居宅
きょたく

介護
か い ご

では、収支
しゅうし
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の問題
もんだい

や人材
じんざい

不足
ふ そ く

、訪問
ほうもん

の際
さい

の駐
ちゅう

車場
しゃじょう

の問題
もんだい

等
とう

があり、利用
り よ う

希望
き ぼ う

に沿
そ

ったヘルパーのサー

ビス調整
ちょうせい

が困難
こんなん

であるという課題
か だ い

を抽 出
ちゅうしゅつ

しております。それを全市
ぜ ん し

レベルで、実態
じったい

把握
は あ く

と体制
たいせい

整備
せ い び

に向
む

けた障
しょう

がい者
しゃ

プランへの提言
ていげん

などを進
すす

めていくということが提案
ていあん

されてお

ります。 

 これを受
う

けて、運営
うんえい

会議
か い ぎ

では、課題
か だ い

の背景
はいけい

を再
さい

検討
けんとう

しまして、最終的
さいしゅうてき

に協議
きょうぎ

会
かい

として取
と

り組
く

むべき目標
もくひょう

や把握
は あ く

すべき実態
じったい

を整理
せ い り

し、調査
ちょうさ

を行
おこな

うこととしました。 

 調査
ちょうさ

は２段階
だんかい

で予定
よ て い

をしておりまして、最初
さいしょ

に、ヘルパーサービスが必要
ひつよう

な利用
り よ う

者
しゃ

と事業所
じぎょうしょ

の実態
じったい

等
とう

を把握
は あ く

して、課題
か だ い

解決
かいけつ

を検討
けんとう

するための基礎
き そ

資料
しりょう

とするということを目的
もくてき

に、事業
じぎょう

を引
ひ

き受
う

ける側
がわ

という表現
ひょうげん

がいいのかが分
わ

からないですけれども、居宅
きょたく

介護
か い ご

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

と、

さらにつなぐ側
がわ

である相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

を対象
たいしょう

としたアンケートを実施
じ っ し

していきたいという

ことになりました。 

 対象
たいしょう

となる事業所
じぎょうしょ

の皆様
みなさま

には、近日
きんじつ

中
ちゅう

に依頼
い ら い

文
ぶん

を送
そう

付
ふ

して進
すす

めていきたいと考
かんが

えてい

ます。皆
みな

さん、業務
ぎょうむ

がお忙
いそが

しいところかと思
おも

いますけれども、ご協 力
きょうりょく

をよろしくお願
ねが

い

いたします。 

 さらに、その調査
ちょうさ

結果
け っ か

を踏
ふ

まえまして、サービスを利用
り よ う

されている方々
かたがた

に対
たい

しての調査
ちょうさ

についても検討
けんとう

していく予定
よ て い

となっています。 

 調査
ちょうさ

実施
じ っ し

から最終的
さいしゅうてき

な目標
もくひょう

までの流
なが

れについては、調査
ちょうさ

結果
け っ か

がまとまりましたら各
かく

区
く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に結果
け っ か

を共有
きょうゆう

させていただいて、部会
ぶ か い

ごとの取組
とりくみ

等
とう

も結果
け っ か

から検討
けんとう

をいただければと

考
かんが

えているところです。 

 なお、市域
し い き

では、共通
きょうつう

の施策
し さ く

課題
か だ い

等
とう

がありましたら、障
しょう

がい者
しゃ

プランへの提言
ていげん

等
とう

に向
む

け

て検討
けんとう

を進
すす

めていきたいと考
かんが

えています。 

 この中
なか

で各
かく

部会
ぶ か い

の取組
とりくみ

を好
こう

事例
じ れ い

としても紹介
しょうかい

していけるといいのかなとも考
かんが

えています

ので、よろしくお願
ねが

いします。 

 また、把握
は あ く

した実態
じったい

を基
もと

に、各
かく

地域
ち い き

で、既存
き ぞ ん

の資源
し げ ん

を活用
かつよう

していくような工夫
く ふ う

ができる

のかといったところも議論
ぎ ろ ん

することが協議
きょうぎ

会
かい

の活動
かつどう

の大
おお

きな役割
やくわり

になってきますので、課題
か だ い

があった地域
ち い き

、実態
じったい

を把握
は あ く

した地域
ち い き

で進
すす

めるだけではなくて、ぜひ、皆
みな

さんの身近
み ぢ か

なとこ

ろで、その課題
か だ い

を解決
かいけつ

するためのつながりや資源
し げ ん

にもつなげていけるといいなと思
おも

ってお

りますので、ぜひ、ご協 力
きょうりょく

のほどをよろしくお願
ねが

いします。 

 こちらのヘルパーに関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

は、以上
いじょう

になります。 

 続
つづ

いて、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からも、強度
きょうど

行動
こうどう

障
しょう

がいに対
たい

する事業所
じぎょうしょ

受入
う け い

れ体制
たいせい

整備
せ い び

と、深刻
しんこく

なヘルパー人材
じんざい

不足
ふ そ く

に関
かん

する議題
ぎ だ い

が提出
ていしゅつ

されていて、現在
げんざい

、そちらの取組
とりくみ

について検討
けんとう

を

進
すす

めているところです。 

 前回
ぜんかい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

では、まずは、強度
きょうど

行動
こうどう

障
しょう

がい等
とう

に関
かん

して開催
かいさい

されている研修
けんしゅう

を情報
じょうほう

整理
せ い り

して、共有
きょうゆう

化
か

をしていきましょうということで確認
かくにん

をさせていただいたような 状 況
じょうきょう

になっております。 

 また、先
さき

ほど、荒川
あらかわ

委員
い い ん

からもお話
はなし

がありましたが、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

の
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計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

について、委員
い い ん

として、私
わたし

と各
かく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

長
ちょう

の皆様
みなさま

に参加
さ ん か

をいただいてきまし

たので、その状 況
じょうきょう

を運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で共有
きょうゆう

をさせていただいております。 

 こちらに関
かん

しましては、後
のち

ほど、簡単
かんたん

にはなりますけれども、報告
ほうこく

、ご説明
せつめい

をさせてい

ただきたいと思
おも

います。 

 口頭
こうとう

での説明
せつめい

が多
おお

かったので、分
わ

かりづらい部分
ぶ ぶ ん

もあったかもしれませんけれども、説明
せつめい

は以上
いじょう

とさせていただきたいと思
おも

います。 

 もし皆様
みなさま

から何
なに

かご意見
い け ん

やご質問
しつもん

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 もし何
なに

かありましたら、後
のち

ほどいただければと思
おも

います。 

 以上
いじょう

で、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

報告
ほうこく

に関
かん

してとさせていただきます。 

 では、次第
し だ い

の（３）重度
じゅうど

身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

するプロジェクトチームの活動
かつどう

報告
ほうこく

につきまして、小熊
こ ぐ ま

委員
い い ん

から説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

○小熊
こ ぐ ま

委員
い い ん

 小熊
こ ぐ ま

です。 

 重度
じゅうど

身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

するプロジェクトチーム活動
かつどう

報告
ほうこく

、担当
たんとう

委員
い い ん

小熊
こ ぐ ま

委員
い い ん

。 

 令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の重点
じゅうてん

項目
こうもく

、令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

末
まつ

プロジェクト終 了
しゅうりょう

予定
よ て い

。 

 重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の非定型
ひ て い け い

申請
しんせい

の問題
もんだい

を含
ふく

めた重度
じゅうど

身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

全般
ぜんぱん

についての

困
こま

り事
ごと

に関
かん

するアンケート調査
ちょうさ

と整理
せ い り

を行
おこな

う。 

 非定型
ひ て い け い

申請
しんせい

については、書面
しょめん

だけではなく、実際
じっさい

の利用
り よ う

者
しゃ

の生活
せいかつ

を理解
り か い

した上
うえ

で各
かく

区
く

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課
か

が支給
しきゅう

決定
けってい

を行
おこな

えるように、相談
そうだん

支援
し え ん

専門
せんもん

員
いん

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス事業
じぎょう

者
しゃ

、審査会
し ん さ か い

委員
い い ん

同席
どうせき

の下
もと

、数件
すうけん

の訪問
ほうもん

視察
し さ つ

の準備
じゅんび

を可能
か の う

な限
かぎ

りアンケートと並行
へいこう

して行
おこな

う。ここに挙
あ

げた人
ひと

について、ほかにも、もしかしたら可能
か の う

性
せい

があるし、この中
なか

の人
ひと

が全員
ぜんいん

専門
せんもん

の方
かた

が

つけられるかどうか、まだ分
わ

かりませんが、おおよそこのような感
かん

じで進
すす

めていこうと思
おも

っております。 

 活動
かつどう

概要
がいよう

、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

上半期
か み は ん き

活動
かつどう

実績
じっせき

。 

 第
だい

１回
かい

会議
か い ぎ

開催
かいさい

、令和
れ い わ

５年
ねん

９月
がつ

４日
にち

。 

 プロジェクトチームの目的
もくてき

として、札幌市
さ っ ぽ ろ し

内
ない

で生活
せいかつ

する重度
じゅうど

障
しょう

がいのある方
かた

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

して、より深
ふか

く課題
か だ い

を掘
ほ

り下
さ

げ、重度
じゅうど

障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

の日常
にちじょう

生活
せいかつ

の実態
じったい

を明
あき

らかにし、

札幌市
さ っ ぽ ろ し

の今後
こ ん ご

の障
しょう

がい者
しゃ

プラン等
とう

への提言
ていげん

や課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

け、必要
ひつよう

な取組
とりくみ

を実施
じ っ し

すること

とした。 

 取組
とりくみ

のスケジュールを検討
けんとう

し、今年度
こ ん ね ん ど

中
ちゅう

にアンケート調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

の上
うえ

、結果
け っ か

を踏
ふ

まえて

令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

に当事者
と う じ し ゃ

の視察
し さ つ

、研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

することとした。 

 会議
か い ぎ

の頻度
ひ ん ど

は、道筋
みちすじ

がつくまで毎月
まいつき

開催
かいさい

とする。また、アンケート調査
ちょうさ

のうち、非定型
ひ て い け い

に関
かん

する項目
こうもく

についての議論
ぎ ろ ん

をするときは、重度
じゅうど

障
しょう

がい者
しゃ

に必要
ひつよう

な在宅
ざいたく

介護
か い ご

のあり方
かた

検討
けんとう

会
かい

の座長
ざちょう

を務
つと

められた西村
にしむら

正樹
ま さ き

氏
し

も有
ゆう

識者
しきしゃ

として出席
しゅっせき

していただく。これは、アンケート

調査
ちょうさ

だけではなくて非定型
ひ て い け い

のことを議論
ぎ ろ ん

するときには西村
にしむら

正樹
ま さ き

さんも出席
しゅっせき

していただくと

いうことです。分
わ

かりづらい表現
ひょうげん

で申
もう

し訳
わけ

ありませんでした。 
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 令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

下半期
し も は ん き

活動
かつどう

予定
よ て い

、第
だい

２回
かい

、第
だい

３回
かい

会議
か い ぎ

は開催
かいさい

済
ず

みで、アンケート項目
こうもく

の絞
しぼ

り

込
こ

みを行
おこな

った。 

 第
だい

４回
かい

から第
だい

７回
かい

会議
か い ぎ

で、アンケート実施
じ っ し

、集約
しゅうやく

分析
ぶんせき

予定
よ て い

。 

 プロジェクトの目標
もくひょう

は、課題
か だ い

ごとの解決
かいけつ

を目指
め ざ

し、最終的
さいしゅうてき

には、令和
れ い わ

９年
ねん

障
しょう

がい者
しゃ

プラ

ンの数値
す う ち

改定
かいてい

に間
ま

に合
あ

うように提案
ていあん

を行
おこな

う。ここは、皆
みな

さんも経緯
け い い

はご存
ぞん

じだと思
おも

います

が、構成員
こうせいいん

のメンバーの小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

、伊
い

西
にし

委員
い い ん

、紺野
こ ん の

委員
い い ん

も、やはり現場
げ ん ば

としての非定型
ひ て い け い

の見守
み ま も

りということについて、札幌市
さ っ ぽ ろ し

側
がわ

との認識
にんしき

が全
まった

く違
ちが

うというところを何
なん

とか解決
かいけつ

し

なければ影響
えいきょう

が大
おお

き過
す

ぎることもありますし、次
つぎ

の課題
か だ い

が山
やま

ほどあるのに進
すす

んでいけない

というところもあるので、非常
ひじょう

に何
なん

とかこれは実施
じ っ し

していきたいなと思
おも

っておりますので、

よろしくお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 資料
しりょう

６でいただいた内容
ないよう

も、改
あらた

めてご確認
かくにん

をしていただきました。 

 ご説明
せつめい

をいただきました点
てん

に関
かん

しまして、皆様
みなさま

から何
なに

かご質問
しつもん

やご意見
い け ん

等
とう

はございます

か。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 現在
げんざい

、アンケート調査
ちょうさ

を整理
せ い り

して、また、この後
あと

、今月
こんげつ

会議
か い ぎ

があって、その

辺
あた

りで確定
かくてい

をして、皆様
みなさま

にアンケートのご協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いするということになっていくと思
おも

いますので、ぜひ、その際
さい

は積極的
せっきょくてき

にご協 力
きょうりょく

をいただければと思
おも

います。引
ひ

き続
つづ

き、よ

ろしくお願
ねが

いいたします。 

 ご報告
ほうこく

ありがとうございました。 

 では、続
つづ

きまして、次第
し だ い

の（４）札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

に関
かん

する

報告
ほうこく

ということで、私
わたし

から簡単
かんたん

に口頭
こうとう

でご説明
せつめい

をさせていただきたいと思
おも

います。 

 以前
い ぜ ん

の全体会
ぜんたいかい

の中
なか

で、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランの改正
かいせい

時期
じ き

ということで、協議
きょうぎ

会
かい

からプ

ランについて提言
ていげん

を進
すす

めていきましょうというお話
はなし

をさせていただき、これまで取
と

り組
く

ん

できたプロジェクトチームでの成果
せ い か

等
とう

を踏
ふ

まえて、そちらの計画
けいかく

を部会
ぶ か い

の中
なか

で伝
つた

えて、意見
い け ん

として反映
はんえい

していただけるような取組
とりくみ

を進
すす

めておりました。 

 以前
い ぜ ん

、会議
か い ぎ

の場
ば

でも提示
て い じ

をさせていただきました移動
い ど う

に関
かん

するプロジェクト、ヘルパー

の技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

に関
かん

するプロジェクト、中央区
ちゅうおうく

からいただきまして現在
げんざい

も継続
けいぞく

していますヘル

パーの実態
じったい

に関
かん

するお話
はなし

、住
す

まいに関
かん

するプロジェクト、そして、今
いま

も引
ひ

き続
つづ

き進
すす

めてお

ります重度
じゅうど

障
しょう

がいのある方
かた

に関
かん

する現在
げんざい

の課題
か だ い

等
とう

について、用紙
よ う し

にまとめたものを事前
じ ぜ ん

に

提出
ていしゅつ

して見
み

ていただいているのと、また、こちらについて、会議
か い ぎ

の進行
しんこう

の中
なか

でも、適時
て き じ

、

発言
はつげん

をさせていただいて、お伝
つた

えをしているところになります。 

 あわせて、私
わたし

のほかに専門
せんもん

部会
ぶ か い

長
ちょう

の皆
みな

さんにも参加
さ ん か

をしていただいておりますので、そ

れぞれの専門
せんもん

の立場
た ち ば

から、必要
ひつよう

な部分
ぶ ぶ ん

についてはご発言
はつげん

いただきながら、意見
い け ん

を伝
つた

えさせ

ていただいております。 

 その意見
い け ん

がどこまで反映
はんえい

していただけるかというところは、この後
あと

の審
しん

議会
ぎ か い

の最終的
さいしゅうてき

な
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判断
はんだん

になっていくかとは思
おも

いますけれども、一応
いちおう

、協議
きょうぎ

会
かい

の役割
やくわり

としてお伝
つた

えする部分
ぶ ぶ ん

は

一通
ひととお

りできたかなと思
おも

います。 

 ちなみに、素案
そ あ ん

を見
み

ていただけると、協議
きょうぎ

会
かい

のプロジェクト等
とう

の提言
ていげん

で触
ふ

れているよう

な項目
こうもく

については、おおよそ触
ふ

れていただけているのかなというふうな印象
いんしょう

ですので、今後
こ ん ご

、

それを具体化
ぐ た い か

して、どれほど実施
じ っ し

できるかというところは、継続
けいぞく

して皆
みな

さんと見守
み ま も

りなが

ら、必要
ひつよう

に応
おう

じて具体化
ぐ た い か

できるような働
はたら

きかけや取組
とりくみ

の協働
きょうどう

をしていけたらいいのかなと

考
かんが

えております。 

 また、併
あわ

せまして、この後
あと

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

からお話
はなし

があるかもしれませんけれども、パブリッ

クコメントの募集
ぼしゅう

等
とう

も出
で

てくると思
おも

いますので、ぜひ、素案
そ あ ん

を踏
ふ

まえながら、皆様
みなさま

にも気
き

になる点
てん

等
とう

や加
くわ

えたほうがいい点
てん

がありましたら、パブリックコメントでもご発言
はつげん

等
とう

をい

ただけると、より意見
い け ん

を伝
つた

えていきやすくなるかなと思
おも

いますので、加
くわ

えさせていただき

たいと思
おも

います。 

 私
わたし

からは、以上
いじょう

になります。 

 こちらの計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶ か い

に関
かん

する報告
ほうこく

に関
かん

しまして、皆様
みなさま

から何
なに

かご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

等
とう

はご

ざいませんか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 どうもありがとうございます。 

 では、こちらの議題
ぎ だ い

については、以上
いじょう

とさせていただきたいと思
おも

います。 

 続
つづ

いて、（５）さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０２４素案
そ あ ん

についてになります。 

 さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０１８・２０２２年度
ね ん ど

進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

と併
あわ

せて、障
しょう

がい

福祉
ふ く し

課
か

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） 私
わたし

から、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０２４につい

てご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 資料
しりょう

７をご覧
らん

ください。 

 まず、１の計画
けいかく

の位置
い ち

付
づ

けは、本
ほん

計画
けいかく

は、障害
しょうがい

者
しゃ

基本法
き ほ ん ほ う

に基
もと

づく障
しょう

がい者
しゃ

計画
けいかく

、障害
しょうがい

者
しゃ

総合
そうごう

支援
し え ん

法
ほう

に基
もと

づく 障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

、児童
じ ど う

福祉
ふ く し

法
ほう

に基
もと

づく 障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

などを

一体的
いったいてき

に作成
さくせい

した計画
けいかく

であり、本市
ほ ん し

における障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

全般
ぜんぱん

に関
かん

する基本的
き ほ ん て き

な計画
けいかく

とし

て位置
い ち

づけられております。 

 計画
けいかく

期間
き か ん

は、２０２４年度
ね ん ど

から２０２９年度
ね ん ど

の６年間
ねんかん

となっておりますけれども、福祉
ふ く し

計画
けいかく

については、国
くに

の基
き

準
じゅん

指針
し し ん

に基
もと

づき、２０２６年度
ね ん ど

までの３年間
ねんかん

となっておりますの

で、２０２７年度
ね ん ど

での改定
かいてい

を予定
よ て い

しております。 

 次
つぎ

に、２の障
しょう

がい福祉
ふ く し

を取
と

り巻
ま

く現状
げんじょう

については、国
くに

の動向
どうこう

といたしましては、近年
きんねん

、

障
しょう

がい福祉
ふ く し

に関
かん

する新
あら

たな法律
ほうりつ

が制定
せいてい

されたほか、法
ほう

改正
かいせい

も行
おこな

われております。 

 また、左下
ひだりした

の表
ひょう

、障害
しょうがい

者
しゃ

手帳
てちょう

をお持
も

ちの方
かた

の状 況
じょうきょう

は、本市
ほ ん し

の人口
じんこう

の約
やく

７％に当
あ

たるお

よそ１３万
まん

５，０００人
にん

で、２０１９年度
ね ん ど

から２，０００人
にん

程度
て い ど

増
ふ

えております。 

 また、難病
なんびょう

患者
かんじゃ

が増加
ぞ う か

傾向
けいこう

を見
み

せており、本
ほん

計画
けいかく

期間
き か ん

においても引
ひ

き続
つづ

き障
しょう

がいのある
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方
かた

の増加
ぞ う か

が見込
み こ

まれております。 

 次
つぎ

に、右上
みぎうえ

の３の昨年
さくねん

実施
じ っ し

した実態
じったい

調査
ちょうさ

の抜
ばっ

粋
すい

についてですけれども、官公庁
かんこうちょう

の施設
し せ つ

や

医療
いりょう

施設
し せ つ

、スーパーマーケットなど、利用
り よ う

頻度
ひ ん ど

の高
たか

い施設
し せ つ

のバリアフリー化
か

のニーズが高
たか

まっております。また、およそ半数
はんすう

近
ちか

い障
しょう

がい児
じ

に差別
さ べ つ

の経験
けいけん

があるという結果
け っ か

になって

おりました。 

 次
つぎ

に、４の現行
げんこう

計画
けいかく

の成果
せ い か

目標
もくひょう

と進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

については、障
しょう

がいのある方
かた

の地域
ち い き

生活
せいかつ

へ

の移行
い こ う

など比較的
ひ か く て き

順 調
じゅんちょう

に推
すい

移
い

している一方
いっぽう

、障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する理解
り か い

、促進
そくしん

につい

ては、現時点
げ ん じ て ん

では目標
もくひょう

値
ち

に達
たっ

していない状 況
じょうきょう

になっております。 

 次
つぎ

に、５の計画
けいかく

体系
たいけい

は、計画
けいかく

理念
り ね ん

は、障
しょう

がいのある方
かた

もない方
かた

も誰
だれ

もがお互
たが

いにその個性
こ せ い

や能力
のうりょく

を認
みと

め合
あ

い、共生
きょうせい

する社会
しゃかい

の実現
じつげん

としており、基本
き ほ ん

目標
もくひょう

として記載
き さ い

のとおり、三
みっ

つ

掲
かか

げております。 

 まず、１点
てん

目
め

は、バリアフリー環境
かんきょう

の整備
せ い び

と心
こころ

のバリアフリーの普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

、２点
てん

目
め

は、

感染症
かんせんしょう

拡大
かくだい

や災害
さいがい

発生
はっせい

時
じ

なども見据
み す

えた孤独
こ ど く

・孤立
こ り つ

対策
たいさく

、３点
てん

目
め

は、持続
じ ぞ く

可能
か の う

で多様性
た よ う せ い

と

包摂性
ほうせつせい

のある社会
しゃかい

の実現
じつげん

です。 

 次
つぎ

に、裏面
うらめん

をご覧
らん

ください。 

 ６の施策
し さ く

体系
たいけい

です。 

 左側
ひだりがわ

にある基本
き ほ ん

理念
り ね ん

、基本
き ほ ん

目標
もくひょう

を１０の基本
き ほ ん

施策
し さ く

とひもづけ、主
おも

な取組
とりくみ

を記載
き さ い

しており

ます。 

 主
おも

な取組
とりくみ

の中
なか

で二重
にじゅう

丸
まる

をつけたものは、左下
ひだりした

の７の成果
せ い か

目標
もくひょう

に関連
かんれん

性
せい

が深
ふか

く、成果
せ い か

目標
もくひょう

の達成
たっせい

に資
し

する、あるいは、今後
こ ん ご

、行政
ぎょうせい

として特
とく

に力
ちから

を入
い

れていく必要
ひつよう

があるものです。 

 一例
いちれい

を挙
あ

げますと、一番
いちばん

下
した

の成果
せ い か

目標
もくひょう

６、障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する理解
り か い

促進
そくしん

については、

施策
し さ く

体系
たいけい

の４段目
だ ん め

にある心
こころ

のバリアフリー研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

を重点
じゅうてん

取組
とりくみ

としております。これ

は、心
こころ

のバリアフリーについて学
まな

び、実践
じっせん

につなげることを目標
もくひょう

として、市民
し み ん

、企業
きぎょう

など

を対象
たいしょう

に研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

しているものです。 

 次
つぎ

に、７の成果
せ い か

目標
もくひょう

については、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に

おける目標
もくひょう

値
ち

となっております。国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

で示
しめ

された考
かんが

え方
かた

に基
もと

づき、継続
けいぞく

して取
と

り

組
く

むものは引
ひ

き続
つづ

き設定
せってい

し、新
あら

たな成果
せ い か

目標
もくひょう

を設定
せってい

しております。 

 次
つぎ

に、８の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの種類
しゅるい

毎
ごと

のサービス量
りょう

見込
み こ

みは、主
おも

なサービスを掲載
けいさい

して

おります。 

 現行
げんこう

計画
けいかく

における実施
じ っ し

等
とう

から算出
さんしゅつ

しており、全
すべ

て増加
ぞ う か

の見込
み こ

みとなっております。 

 最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

のスケジュールは、１２月
がつ

に議会
ぎ か い

報告
ほうこく

をした後
のち

、先
さき

ほどお話
はな

ししたとおり、

１２月
がつ

下旬
げじゅん

から１月
がつ

にかけてパブリックコメントを実施
じ っ し

したいと考
かんが

えております。また、

来年
らいねん

３月
がつ

頃
ごろ

を策定
さくてい

予定
よ て い

しております。 

 なお、資料
しりょう

９の２０２２年度
ね ん ど

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

は、時間
じ か ん

の都合
つ ご う

上
じょう

、割愛
かつあい

させていただきます

ので、後
のち

ほどご覧
らん

ください。 

 私
わたし

からの説明
せつめい

は、以上
いじょう

となります。 
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○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、今
いま

の内容
ないよう

に関
かん

しまして、皆様
みなさま

からご意見
い け ん

やご質問
しつもん

等
とう

ございましたらご

発言
はつげん

をいただきたいと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 今
いま

、聞
き

き逃
のが

したといいますか、はっきり聞
き

こえなかったのですけれども、

パブリックコメントが１２月
がつ

末
まつ

から１月
がつ

のいつ頃
ごろ

とお話
はな

しされましたか。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） １２月
がつ

下旬
げじゅん

から１月
がつ

下旬
げじゅん

にかけて、約
やく

１か月
げつ

程度
て い ど

を

予定
よ て い

しております。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 それは、例
たと

えば、札幌市
さ っ ぽ ろ し

のホームページを見
み

ると分
わ

かりますか。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） ホームページ、区
く

役所
やくしょ

にもパブリックコメントの資料
しりょう

が配
くば

られる予定
よ て い

になっています。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 配
くば

られるというのは……。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） パブリックコメントの冊子
さ っ し

が各
かく

区
く

役所
やくしょ

に配
くば

られます

し、ホームページ上
じょう

も記載
き さ い

をされることになります。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 ホームページ上
じょう

に上
あ

がってくるということですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） そうですね。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 パブリックコメントを出
だ

すところも、そこで記載
き さ い

できるような、様式
ようしき

みた

いなものがあるのでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（高松
たかまつ

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） 記載
き さ い

の様式
ようしき

もセットでホームページに記載
き さ い

されてお

ります。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 分
わ

かりました。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ほかに、ご意見
い け ん

やご質問
しつもん

がありましたらお願
ねが

いいたしますが、よろしいでし

ょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、こちらの議題
ぎ だ い

につきましては、以上
いじょう

にさせていただきたいと思
おも

います。 

 ご報告
ほうこく

をどうもありがとうございました。 

 皆様
みなさま

のご協 力
きょうりょく

で、かなりスムーズに進
すす

んでおります。 

 では、続
つづ

きまして、最後
さ い ご

に、議題
ぎ だ い

の（６）その他
た

になりますが、その他
た

で何
なに

かご発言
はつげん

い

ただける部分
ぶ ぶ ん

であったり、本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

全体
ぜんたい

を通
とお

して、ご意見
い け ん

や連絡
れんらく

事項
じ こ う

などがある方
かた

がい

らっしゃればご発言
はつげん

をいただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、私
わたし

から、１点
てん

、情報
じょうほう

提供
ていきょう

をいたします。 

 来
らい

年度
ね ん ど

４月
がつ

から改正
かいせい

総合
そうごう

支援
し え ん

法
ほう

が施行
し こ う

されるのは皆
みな

さんもご存
ぞん

じかと思
おも

いますけれども、

改
あらた

めて自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の役割
やくわり

も記載
き さ い

が少
すこ

し加
くわ

わるかと思
おも

います。個
こ

から地域
ち い き

への取組
とりくみ

だっ

たり、適切
てきせつ

な支援
し え ん

に関
かん

する情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

化
か

していきましょうということであったり、協議
きょうぎ

会
かい

として地域
ち い き

の関係
かんけい

機関
き か ん

等
とう

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

や意見
い け ん

の表明
ひょうめい

等
とう

の協 力
きょうりょく

を求
もと

めることができることと

し、協 力
きょうりょく

を求
もと

められた関係
かんけい

機関
き か ん

等
とう

が、この求
もと

めに応
おう

じることについて、努力
どりょく

義務
ぎ む

を課
か

すと

いったようなこと、協議
きょうぎ

会
かい

からいろいろな関係
かんけい

機関
き か ん

に働
はたら

きかけをしながら協働
きょうどう

していきま
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しょうということが加
くわ

わったり、守秘
し ゅ ひ

義務
ぎ む

に関
かん

することも加
くわ

えられてくることになります。

皆
みな

さん、十分
じゅうぶん

にされているとは思
おも

うのですけれども、制度
せ い ど

上
じょう

、情報
じょうほう

の取扱
とりあつか

いが整備
せ い び

され

るようになってきます。この辺
あた

りの最新
さいしん

動向
どうこう

について、また、改
あらた

めてご確認
かくにん

いただいて、

協議
きょうぎ

会
かい

の役割
やくわり

の理解
り か い

を深
ふか

めていただきたいということがありましたので、情報
じょうほう

提供
ていきょう

させて

いただきます。 

 そのほか、皆様
みなさま

、ご意見
い け ん

、ご発言
はつげん

はございませんか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、まだお時間
じ か ん

に余裕
よ ゆ う

がありますので、ご発言
はつげん

をいただけていない方
かた

から、

ぜひ、一言
ひとこと

ずついただけるとありがたいと思
おも

います。 

 では、大館
おおだて

委員
い い ん

からよろしいでしょうか。 

○大館
おおだて

委員
い い ん

 皆
みな

さん、いつもお世話
せ わ

になっております。札幌市
さ っ ぽ ろ し

自閉症
じへいしょう

・発達
はったつ

障
しょう

がい支援
し え ん

セ

ンターおがるの大館
おおだて

と申
もう

します。 

 さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランの素案
そ あ ん

を見
み

せていただいた中
なか

で、強度
きょうど

行動
こうどう

障
しょう

がいについて、ニ

ーズ整理
せ い り

をするという記載
き さ い

がございましたので、とても期待
き た い

をしております。その際
さい

には、

おがるも、ぜひ、ご協 力
きょうりょく

をさせていただければなと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いします。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

きまして、北原
きたはら

委員
い い ん

からよろしいですか。 

○北原
きたはら

委員
い い ん

 札幌市
さ っ ぽ ろ し

教育
きょういく

委員会
い い ん か い

学
まな

びの支援
し え ん

担当
たんとう

課
か

の北原
きたはら

と申
もう

します。 

 日頃
ひ ご ろ

より、本市
ほ ん し

の教育
きょういく

にご理解
り か い

、ご協 力
きょうりょく

いただき、誠
まこと

にありがとうございます。 

 いつも参加
さ ん か

させていただいて感
かん

じるところでありますが、本日
ほんじつ

のお話
はなし

も伺
うかが

いながら、

教育
きょういく

としましては、福祉
ふ く し

、そして、医療
いりょう

との連携
れんけい

の重要
じゅうよう

性
せい

について、改
あらた

めて感
かん

じたとこ

ろでございます。今後
こ ん ご

は、その連携
れんけい

の段階
だんかい

を高
たか

めていくということが、より一層
いっそう

重要
じゅうよう

にな

るということを改
あらた

めて感
かん

じたところです。 

 例
たと

えば、現状
げんじょう

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

という連携
れんけい

にとどまらずに、子
こ

どもの見立
み た

て、また、今後
こ ん ご

の

課題
か だ い

などについて、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

や相談
そうだん

をしたりということを進
すす

めていく中
なか

で、学校
がっこう

の取組
とりくみ

も

改善
かいぜん

、充実
じゅうじつ

を図
はか

っていけると考
かんが

えておりますので、関係
かんけい

の皆様
みなさま

におかれましては、学校
がっこう

か

ら相談
そうだん

などがあった際
さい

には、ぜひ、ご協 力
きょうりょく

いただきますようお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

となります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

いて、中田
な か た

委員
い い ん

からよろしいですか。 

○中田
な か た

委員
い い ん

 いつも大変
たいへん

お世話
せ わ

になっております。札幌市
さ っ ぽ ろ し

生活
せいかつ

就労
しゅうろう

支援
し え ん

センターステップ

の中田
な か た

でございます。 

 １点
てん

、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

をさせていただきたいと思
おも

います。 

 私
わたし

どもは、札幌市
さ っ ぽ ろ し

地域
ち い き

福祉
ふ く し

社会
しゃかい

計画
けいかく

に基
もと

づく事業
じぎょう

運営
うんえい

を行
おこな

っておりますが、現在
げんざい

、物価
ぶ っ か

高騰
こうとう

の影響
えいきょう

によって、お困
こま

り事
ごと

を抱
かか

えた方
かた

の相談
そうだん

がかなり増
ふ

えております。 

 その折
おり

、１２月
がつ

に、所轄
しょかつ

する札幌市
さ っ ぽ ろ し

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局
きょく

総務部
そ う む ぶ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

・生活
せいかつ

支援
し え ん

課
か

の指示
し じ

によ

って、年末
ねんまつ

出 張
しゅっちょう

相談
そうだん

会
かい

プラスと銘打
め い う

って各
かく

区
く

に出向
で む

いての出 張
しゅっちょう

相談
そうだん

を行
おこな

うことになりま



- 24 - 

 

した。これは、関係
かんけい

機関
き か ん

との連携
れんけい

ということで、生活
せいかつ

やお金
かね

の相談
そうだん

、就労
しゅうろう

相談
そうだん

、住
す

まいに

関
かん

する相談
そうだん

、法律
ほうりつ

相談
そうだん

、また、生活
せいかつ

保護
ほ ご

の質問
しつもん

コーナー等
とう

も設
もう

けまして、総合
そうごう

相談
そうだん

会
かい

とい

う形
かたち

で、急遽
きゅうきょ

、開催
かいさい

が決定
けってい

しまして、実
じつ

は、本日
ほんじつ

が初回
しょかい

で、東区
ひがしく

のモエレ交流
こうりゅう

センターで

行
おこな

いました。 

 取材
しゅざい

も入
はい

りまして、その模様
も よ う

がＨＢＣのお昼
ひる

のニュースにもなったところで、ニュース

をご覧
らん

になった方
かた

が相談
そうだん

に駆
か

けつけて来
こ

られたということもございました。 

 障
しょう

がいのある方
かた

たちのご相談
そうだん

に直接
ちょくせつ

ステップがどの程度
て い ど

応
おう

えられるか分
わ

からないのです

が、一緒
いっしょ

に連携
れんけい

できる先
さき

としてのご相談
そうだん

、お困
こま

り事
ごと

の整理
せ い り

のところでは、私
わたし

どもも協 力
きょうりょく

をさせていただければと思
おも

っております。時間
じ か ん

がなくて周知
しゅうち

が十分
じゅうぶん

にできていないのです

が、チラシも即席
そくせき

でつくりまして、ホームページに上
あ

がっておりますので、ぜひ、ご確認
かくにん

いただいて、お困
こま

り事
ごと

を抱
かか

えている方
かた

にご周知
しゅうち

いただければと思
おも

います。どうぞよろしく

お願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 情報
じょうほう

提供
ていきょう

等
とう

をいただきましたので、ぜひ周知
しゅうち

のほうをよろしくお願
ねが

いいたし

ます。 

 続
つづ

いて、深澤
ふかざわ

委員
い い ん

からよろしいでしょうか。 

○深澤
ふかざわ

委員
い い ん

 日頃
ひ ご ろ

より、お世話
せ わ

になっております。南
みなみ

区
く

第
だい

３地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの深澤
ふかざわ

です。 

 今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

を伺
うかが

いまして、本当
ほんとう

に、我々
われわれ

、高齢
こうれい

者
しゃ

部門
ぶ も ん

の地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターも非常
ひじょう

に

共感
きょうかん

できる内容
ないよう

がありました。 

 具体的
ぐ た い て き

には、ヘルパーの不足
ふ そ く

問題
もんだい

は高齢
こうれい

者
しゃ

も常
つね

日頃
ひ ご ろ

から不足
ふ そ く

しておりまして、やはりヘ

ルパーの高齢
こうれい

化
か

で減
へ

っていくというところで、ヘルパーが増
ふ

えるかというと増
ふ

えはしなく

てどんどん減
へ

っていくというような実態
じったい

と、学校
がっこう

をお出
で

になられた方
かた

は、収 入
しゅうにゅう

面
めん

も安定
あんてい

し

ているという事情
じじょう

で、やはりどうしても施設
し せ つ

、箱物
はこもの

に流
なが

れていってしまうということで、

地域
ち い き

のヘルパーの不足
ふ そ く

問題
もんだい

というのは介護
か い ご

のほうも同
おな

じなのかなといったところでした。 

 今日
き ょ う

の区分
く ぶ ん

が下
さ

がるという話
はなし

で、介護
か い ご

分野
ぶ ん や

も認定
にんてい

調査
ちょうさ

員
いん

の技量
ぎりょう

にもよるのかなといった

ところでは、区分
く ぶ ん

が下
さ

がってしまって、ご利用
り よ う

者
しゃ

さんに大変
たいへん

迷惑
めいわく

をかけてしまうといった

こともあります。それから、私
わたし

が気
き

になっているのが、調査
ちょうさ

員
いん

の方
かた

も、やはりケアマネジ

ャーやサポートされているご家族
か ぞ く

の意見
い け ん

もしっかり聞
き

いてやってくれてはいるのですけれ

ども、私
わたし

どものセンターでもまだ経験
けいけん

が浅
あさ

くて不慣
ふ な

れな職員
しょくいん

が対応
たいおう

してしまうと、どうし

ても区分
く ぶ ん

に影響
えいきょう

し得
う

ることを意識
い し き

してお伝
つた

えできなくて、以前
い ぜ ん

より下
さ

がってしまうといっ

たこともあるのです。影響
えいきょう

がそこまでない方
かた

もいると思
おも

うのですけれども、本当
ほんとう

に影響
えいきょう

の

ある方
かた

については、身近
み ぢ か

な人
ひと

がしっかりお伝
つた

えするなど、その区分
く ぶ ん

に影響
えいきょう

なく進
すす

められる

かといったところも、よくよく注意
ちゅうい

してあげたらいいのかなと思
おも

いました。 

 また、先週
せんしゅう

の金曜日
き ん よ う び

に、当
とう

センターでは、初
はじ

めて障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスについてというこ

とでエリア内
ない

のケアマネジャー向
む

けの研修
けんしゅう

を行
おこな

いました。南区
みなみく

は、グリンハイムの山田
や ま だ

先生
せんせい
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をお呼
よ

びして、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスの基本
き ほ ん

についてのお話
はなし

と、その後
あと

、ケアマネジャーで

グループワークをしまして、これも大変
たいへん

興味
きょうみ

深
ふか

いお話
はなし

でした。基本
き ほ ん

の部分
ぶ ぶ ん

も伺
うかが

えましたし、

先生
せんせい

にいろいろ質問
しつもん

もさせていただいたのと、困
こま

っているケースについて、先生
せんせい

に協 力
きょうりょく

し

ていただけるという大変
たいへん

ありがたいお言葉
こ と ば

もいただいて、とてもいい研修
けんしゅう

会
かい

を開催
かいさい

するこ

とができました。 

 今後
こ ん ご

とも、障
しょう

がい分野
ぶ ん や

とも連携
れんけい

を深
ふか

めていきたいと思
おも

いました。ありがとうございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

 以上
いじょう

で、委員
い い ん

の皆様
みなさま

からご発言
はつげん

を一
ひと

通
とお

りいただけたと思
おも

うのですけれども、発言
はつげん

されて

いない方
かた

はいらっしゃいませんか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ほかに、改
あらた

めて、何
なに

か情報
じょうほう

提供
ていきょう

等
とう

をお持
も

ちの方
かた

はいらっしゃいますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 ぜひ、こういった協議
きょうぎ

会
かい

の場
ば

で、市域
し い き

もそうですし、区域
く い き

もそうですけれども、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

しながら、皆
みな

さんとつながりながら地域
ち い き

の福祉
ふ く し

に貢献
こうけん

していけるような取組
とりくみ

が進
すす

められた

らと思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

きどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、予定
よ て い

よりも早
はや

く終
お

わることができました。 

 以上
いじょう

で、私
わたし

の役割
やくわり

は終 了
しゅうりょう

させていただきたいと思
おも

います。 

 では、進行
しんこう

を事務局
じ む き ょ く

にお返しいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 近藤
こんどう

会長
かいちょう

、ありがとうございました。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

、長
ちょう

時間
じ か ん

にわたりご審議
し ん ぎ

いただきまして、ありがとうございます。 

 また、傍聴
ぼうちょう

の皆様
みなさま

におかれましても、ご協 力
きょうりょく

いただきまして、ありがとうございます。 

 傍聴
ぼうちょう

の皆様
みなさま

におかれましては、ご意見
い け ん

やご質問
しつもん

などがありましたら、事前
じ ぜ ん

に配布
は い ふ

をしま

した意見
い け ん

参加
さ ん か

シートにご記入
きにゅう

の上
うえ

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

へ郵送
ゆうそう

またはメールによりご提出
ていしゅつ

いただ

ければと思
おも

います。 

 次回
じ か い

の全体会
ぜんたいかい

は、改
あらた

めて事務局
じ む き ょ く

から皆様
みなさま

のご予定
よ て い

をお聞
き

きして、開催
かいさい

日
び

をご連絡
れんらく

したい

と思
おも

います。 

 

  ３．閉
へい

  会
かい

 

○事務局
じ む き ょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） では、以上
いじょう

をもちまして、第
だい

４１回
かい

札幌市
さ っ ぽ ろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

全体会
ぜんたいかい

を終 了
しゅうりょう

いたします。 

 本日
ほんじつ

は、ありがとうございました。 

                                  以
い

  上
じょう

   


